
問４　あなたは、菊川市議会議員の選挙に行きますか。（選挙に行かないときもある）

○ 関心がなくなる時がある （女性、50代、会社員）
○ 家庭の事情 （女性、50代、家事専業）
○ なるべく行くようにしているが、子供の試合などで遠方に行

く事が多くその時は行けない時もある。
（女性、40代、専門的職業）

○ 期待ハズレ （女性、60代、家事専業）
○ 仕事 （男性、40代、公務員）
○ 用事があった。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 忙しいんだよ、こちとら。ブラック企業をどんどんつぶせ
よって思って日々の生活をしている方も多いと思いますよ。
もっと簡単に、手軽に、身近に選挙というものを普及してい
かなければ投標率は下がっていくだけだと思います。

（男性、20代、無職（年金生活者など））

○ 仕事の都合で、行けない時もある。 （男性、30代、会社員）
○ 用事がある時は行かない。ない時は必ず行く。 （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 病気のとき （女性、70代以上、家事専業）
○ 興味がわかない時。 （女性、50代、公務員）
○ 会場の空気が嫌 （女性、50代、家事専業）
○ 面倒なので （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 場所が遠い （男性、30代、その他）
○ 都合がつかない （男性、30代、会社員）
○ 天候が悪い時。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 時間がない （女性、30代、会社員）
○ 忙しくて行けない時がある。 （女性、40代、会社員）
○ 行っても生活がよくならないから （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 予定が合わない場合。 （男性、20代、会社員）
○ 家にいない時がある為（旅行などで） （男性、60代、その他）
○ 興味がない （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 投票したい人がいない時。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ わからな人の時。 （男性、50代、会社員）
○ 急用が出来た為。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 誰が良いのかよくわからないし興味もないしめんどくさい。 （男性、20代、専門的職業）
○ 選挙会場へ行くのがめんどくさい （男性、30代、会社員）
○ 仕事が多忙の時。 （女性、20代、会社員）
○ 出張が多いこと。また不在者投票にも仕事の都合がつかない

事もある。
（男性、40代、会社員）

○ 立候補者がどういう人か把握していない為 （女性、50代、家事専業）
○ 体調不良のため前回までは一度も行かないことはなかった （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 都合がつかない時もある。 （男性、50代、無回答）
○ 体が自由に動かない（車イス） （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 仕事の都合で （男性、40代、会社員）
○ 興味がない （男性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市民と身近かになってないとかんじ？ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 体調子が悪い時に一度だけやめました （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 都合があわない時がある （女性、30代、会社員）
○ 当選してほしいと思う候補者がいない。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 候補者が固定していて選択肢がない様に思われる （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ めんどくさい （女性、18～19歳、学生）
○ 自分では行けない （女性、50代、その他）
○ 投票したい候補者がいない時行かない時もあります （女性、40代、家事専業）
○ 東京の大学に行っているため （女性、20代、会社員）
○ なにも良くならないから （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 体調不良 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 体の調子が悪い時 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 1票入れたいと思う人がいない。 （女性、30代、会社員）
○ 大学にいっているから （男性、20代、学生）
○ 仕事の都合で行けない時が多い （男性、20代、専門的職業）
○ 仕事で （男性、20代、その他）
○ 母親の介護の為、自動車がないので。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 選べない。 （男性、30代、その他）
○ 良い議員がいない （女性、60代、専門的職業）

設問４　自由記述
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○ 関心がわかない （女性、20代、会社員）
○ 投票日に行くのが面倒　議員を把握していない （男性、40代、会社員）
○ 仕事があって行けない時がある。 （女性、20代、会社員）
○ 用事がある時（選挙に行く時間がないほど忙しい） （女性、30代、会社員）
○ 誰に入れて良いか分からない （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 雨などふりますと行かない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 争点が弱い。 （女性、60代、家事専業）
○ 行っても変らない。生活が良くならない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 候補者がよくわからないし （女性、40代、会社員）
○ 仕事、行事と重なる （男性、60代、会社員）
○ 用事が出来てしまった、または入れたい人がいなかった。 （男性、30代、会社員）
○ 忙しい （女性、18～19歳、学生）
○ 仕事の都合上 （男性、50代、会社員）
○ 特に投票したい議員がいない時 （男性、60代、会社員）
○ 行けないから （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 行くのがめんどくさい時 （女性、20代、パート、アルバイト）

○ 体調不良etc （男性、50代、会社員）
○ いそがしくて行く時間がとれない。 （男性、40代、会社員）
○ あまり深く考えていなかった （男性、30代、会社員）
○ 人がいない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 忙しい。 （男性、20代、学生）
○ 都合がわるい時 （女性、40代、会社員）
○ 誰に入れても変わらないから （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 誰がなっても変わらないと思うから （男性、30代、会社員）
○ 投票日に用事があった為 （男性、50代、会社員）
○ 行く予定でいたが用事が出来て時間までに自宅に戻ってこら

れなかった時など急な時
（女性、40代、パート、アルバイト）

○ いつかわからないまま終わってしまっている時がある （女性、20代、会社員）
○ 足の痛み有り。1人で歩いて行けば （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 票を入れたいと思う人がいないから （女性、30代、会社員）
○ 力を入れている議員が目立たないから、誰に入れていいか分

からない。
（女性、40代、会社員）

○ 急な用事で行けなくなってしまった。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 行かないことによって生活が変わるわけではない。この候補
者が当選したら確実にこうなってしまうや、あるいは落選し
たら確実にこうなってしまうということがなければ、スピー
チ等は単なるデモンストレーションしかなく、当落によって
変わらない。

（男性、50代、会社員）

○ 引っ越しして住民票を移していない時、葉書が来ても行けな
かった。

（女性、40代、無職（年金生活者など））

○ いつやってるのかしらない （男性、30代、会社員）
○ 何も変わらない （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 理由はなし （女性、70代以上、家事専業）
○ 特になし （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 誰が当選しても政策など大差ないと思っている （男性、30代、会社員）
○ 誰がやっても同じだと思っている。 （女性、30代、会社員）
○ 行く負担 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ まだ選挙がない （男性、18～19歳、学生）
○ 高齢で、歩けない （女性、70代以上、その他）
○ 現在、菊川に住んでいないから。 （男性、20代、学生）
○ 誰が議員になっても一緒。何も変わりもない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 興味がないから （女性、20代、会社員）
○ 入院しているので行きたくてもいけない！！ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 誰に入れても変わらない （男性、20代、会社員）
○ 現住所が菊川で、他県に住んでいる学生の為。 （男性、20代、学生）
○ 市外での勤務が多いから （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 興味がない　選出しても大きく変わる事はない （男性、30代、会社員）
○ 時間が合わない （女性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 行きたい、と思う理由がない。 （女性、30代、家事専業）
○ 興味無し （女性、60代、無職（年金生活者など））

問４　あなたは、菊川市議会議員の選挙に行きますか。（全く選挙に行かない）
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○ 時間がない。 （男性、30代、会社員）
○ 何も期待していないから （男性、30代、農林業）
○ 体が不自由な為 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 国政市政に期待していないから、参政権があるなら、当票に
いかないという事も一つの権利だし主張だと思うから

（男性、40代、会社員）

○ 仕事が忙しく行く機会が無かった （女性、30代、その他）
○ 健康問題 （男性、30代、無職（年金生活者など））

○ 会場へ行くのが困難なため （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 住所は菊川ですが、普段県外で勤務 （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 特になし （女性、20代、学生）
○ 誰がなっても同じだから （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 誰がなっても変わらないから興味がない （男性、30代、会社員）
○ 不在がちだから。 （女性、18～19歳、学生）
○ 仕事で行けない （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 選挙場所が遠い （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川に住んでいないから （男性、20代、会社員）
○ 選挙での情報が無く誰れに投票していいか決めれない （男性、30代、会社員）
○ 興味がないから （女性、30代、会社員）
○ まだ選挙権がなかったから （男性、18～19歳、学生）
○ 知人でもない他人に○×の判断はできないから。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 選挙権がなかった （男性、18～19歳、学生）
○ 誰が良いかわからない。 （女性、50代、パート、アルバイト）
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○ 要望したことが反映されないことがある （女性、60代、専門的職業）
○ 市民の切実な声が反映されているようには思えないので、例

えば高齢者の困りごと（交通弱者、ごみ処理の困難さなど）
や原発の問題についての記述の少なさなど。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員さんと話す機会がなく、年令も上の方が多いので意見を
言いにくい。

（女性、40代、専門的職業）

○ とくにありません。 （男性、60代、会社員）
○ 道路の道幅等、15年以上経っても今だに直してくれていない

為いつになったらといつも思う。
（女性、50代、家事専業）

○ もっと住みよい市になってほしい。子供も大切だけれども、
老人の費用がかかりすぎる。

（女性、60代、家事専業）

○ 戸数の少ない地区への施策等の対応が遅い （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 運動施設が少なく、健康増進を進めていても無理がある。と
ても住みやすい町にはほど遠い。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市民の求める内容が議員を通して反映されていない。 （男性、40代、会社員）
○ 意見を言う機会もないし、仮に言ったとして結果を聞くこと

もできないと思います。又、議会が何をしようとし、何がで
きるのか私自身理解ができていない

（男性、70代以上、農林業）

○ 市民の要望を吸い上げる機会を作っていないと感じる。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 税金の活用について無駄があるように思います。 （女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 道路整備や河川の整備等どうなっているのかなと感じる事が （女性、60代、農林業）
○ 意見を言う機会がない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ よくわからない （女性、30代、会社員）
○ 議員と一般市民との関係（一部の議員）　・議員自身の思い

とのギャップがある

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 公報では見ますが言葉で余り聞く事がない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ そちら様の声はこちら側に届いていない様に感じます。 （男性、20代、無職（年金生活者など））

○ あまり変化がない気がする （男性、30代、会社員）
○ 菊川駅北口 （男性、30代、会社員）
○ 担当部門以外は積極的でない （女性、50代、農林業）
○ 要望などなかなか反映されていない様な気がする （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 人の話しで （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ アイドル文具店跡がブラシルの子供の保育施設になりまし
た。が、そばの人は、やかましくて気がへんになると言いま
す。いろいろな人に訴えていますが、いっこうに善処しない
とこぼしています。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 合併後、公平さを全く感じない （男性、50代、会社員）
○ 財政難 （男性、50代、会社員）
○ 住んでいる地域が変わりばいしないから。 （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 大空幼稚園の建設位置について反対したが、全く聞き入れて
もらえなかった。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 意見を知ってもらう機会がない （男性、70代以上、農林業）
○ 議員の活動自体を知らないので、市民の意見を聞いているの

かがまずわからない。
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 市民の要望事項や要望事項の返答が聞かれない。 （男性、60代、会社員）
○ 何か変わったことがあったか？というとこれは、とかこれが

とあげられないと思います。とりあえず、河城の朝海寺から
掛川八坂へぬける道を広くして下さい。茶畑が開けますよ。

（女性、60代、会社員）

○ 菊川市議員に意見を伝えるシステムがないと思う。反映され
たのか、されなかったのかも分からない。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 選挙が終れば日常生活に支障が生じない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民との意見交換の場が設けられているのかわからない。 （男性、20代、会社員）
○ 議員は自分と関係の深い人達としかかかわりを持たない気が

する。

（無回答、70代以上、無職（年金生活者など））

○ あまり菊川市が良くなっていると感じない。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 議員との意見交替会等がない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 目に見える河上が少ない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

設問10　自由記述

問10　問９で「（３）あまり反映されていない」、「（４）全く反映されていない」を選択された方
におたずねします。反映されていないと思う理由がありましたらお書きください。（自由記載）
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○ 意見を言う機会がないから伝わらない （男性、30代、会社員）
○ 選挙の際は顏見せ及び車で街頭あいさつしにくる人もいる

が、終われば全々逢う機会等全々なし。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の資質の問題 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 市中心部の活動/成果が多い気がする。 （男性、50代、会社員）
○ 口先だけだから　くだらない （女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 議会の目線が市民でなく、市長、市政、行政に向けられ、ヨ
イショする議会と感じ、本来の議会のあり方からずれてい
る。御用議会と云わざるをえない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ いろいろな意見がでているかと思うが議員の判断により順序
が変ると思うので何とも言えない

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員に問題点を伝えても改善されたことがない
（直接市役所に問題提起すれば解決する）

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 直接会って話す時がない、話しにくい場合もある。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 毎日の生活の中で便利さや変化をあまり感じれない （男性、40代、会社員）
○ 反映されているかいないかわからない。「議会のひろば」の

み時々見る程度のため

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 予算が少なく、施設設備の保善が修繕が遅々として進まな
い。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ そもそもどんな意見がでているのかがわからない。 （女性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 議員に意見を聞かれたことがない為 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 個々議員が寺内知識に乏しい　他市長村と区べいちじるしい
と思う

（女性、20代、公務員）

○ 変ったなと思える所がない　いつも同じ。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ コミュニティバス （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 議会又は議員から意見を聞かれる事がない （男性、50代、会社員）
○ 特になし （女性、20代、会社員）
○ 言話だけで終ってほしくない （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 菊川市が魅力ある市になっていないから。　菊川市を、どん
な市にしていくのかというビジョンが感じられない。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 幼稚園の立地について反対意見がかなりでていたが結局き
まった。

（女性、40代、会社員）

○ わからないという事は反映されていない（実感がない） （男性、40代、会社員）
○ 地域や他人の実状と議員の思いの違いが通じていない可能性

がある　選択者の考え方の甘さもあるが職業に深入りが浅い
場合は不満が残る

（男性、70代以上、農林業）

○ 旧菊川町と小笠町での差を感じる気がします。 （女性、40代、家事専業）
○ 議員同士での意味共有がなされていないと感じられる。（地

元の議員しか意見等が分かっていない）

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 道路河川（水路）の補修工事を頼んでも財政難等理由をつけ
て工事等をやらない

（男性、60代、農林業）

○ お願いしても何の進展もないし答えもない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市議会だよりだけでは意味が分からず集会等に集まって報告
会を近くの議員とで会いたい（元議員さんは良くやってくれ
ましたよ）

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 信号材を設置してほしいと何度たのんでも、動いてくれない （男性、20代、学生）

○ 財政難が続いている処、様々な面、事案に付いての取り組み
開始が遅れているではなかろうか

（男性、50代、会社員）

○ 要望事項が明確に返ってこない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 小人数の会派、又は党を支持している者の意見は反映されて
いないのではないか。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民への説明責任を果していないのに、反映されているとは
言えない。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 議員に直接に意見や話しなどをした事が無い為、市民の意見
と行政の仕事との内容がよくわからない

（男性、40代、会社員）

○ 公報 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 関係のある人には話をしていると思うがごく一般の者とは話
をしたことがない。

（男性、70代以上、その他）

○ 市民の意見をいつどこで聴取してるのか分からない。 （女性、20代、会社員）
○ 結果がともなっていないように感じる。　例、加茂幼稚園移

転など
（男性、60代、パート、アルバイト）

○ 道路の舗装 （男性、70代以上、その他）
○ 区民との接触が殆どなく、現状内容がわからない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））
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○ 小笠地区が良くならない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 駅北の商業施設が少ない。 （男性、40代、会社員）
○ 少数の意見はあまり受け入れてもらえず、見送っていそう。

大勢の意見という所まで意見がなさそう。
（女性、30代、会社員）

○ 子供の頃から大雨が降ると川の水が溢れる所に住んでいて改
善をお願いしていましたが、なかなか動いてもらえず、20年
以上経って、やっと改善され始めたこと。市民の命に関わる
ことなのに駅前の改善などを優先されてしまっていることが
理由です。

（女性、40代、会社員）

○ 市民の意見がとどかない （女性、70代以上、家事専業）
○ 特に具体的に変化した話をきかない。生活に変化がかんじら

れない
（女性、50代、専門的職業）

○ 自分達の意見が何も通っていない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 目に見えない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 何事か前に意見したことが出来ていない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 自分の仕事に忙殺されている為、市政への不満や意見等、言
う暇が無い。少しの時間、手間で意見を言える様なシステム
があれば、と思う。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 駅周辺の商店街の活性化！道路だけ整備されても意味がな
い。若者の集まりの飲食会は掛川で行われる。

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ おおぞら幼保園を何であんな大雨が降ると海になってしまう
所にしたのか？子供を危険な所に預けなければいけないの
か？

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ あまり変化がない （男性、60代、会社員）
○ 反映されているか、いないかの前に、私自身も要望を伝えた

ことはないし、多くの市民の方がそうだと思います。意見を
伝えることにまず重点を置く必要があると思います。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ おおぞら幼稚園の場所 （女性、30代、会社員）
○ 昔の町議のタイプの議員がいない。（なんでも言える人） （男性、50代、農林業）
○ 良くわからない （男性、50代、会社員）
○ 通学路なのに歩道のない道が多い （男性、50代、会社員）
○ 市議会だよりとか読みますがよく、わからない。成かした項

目をもっとアピールしてほしい

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ もと小笠静銀の所西側の橋長い事課だいになっているが、今
だかつてそのままです。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 改善がされている様子がない （女性、30代、会社員）
○ 聞いた事ない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 具体的に　何か　変わったわけではないから （男性、50代、会社員）
○ 小笠地方が良なっていない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 旧菊川町ばかり、良くなっているように感じる （女性、30代、パート、アルバイト）

○ いろいろお願いしてもなかなか実行されていない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ できることできないことがあると思うができない理由をしっ
かり説明してほしい

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 何も変化なし、どこを見ても何もしてない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 反映されている話をきいたことがないから （女性、30代、会社員）
○ 別にナシ （男性、60代、会社員）
○ 菊川市の他の市に比べこれと言った物がないのが寂しい。菊

川市の農業（特にお茶　深むし茶）がなくなる様と危機感を
聞く中、市としてのピーアールが掛川市に比べ少なすぎると
思う。菊川が深むし茶の発祥の地と思うが、掛川市がピー
アール（TV)等ですることを目にするとガッカリする。

（女性、60代、農林業）

○ 私の住む地域では雨の日になると水路がすぐに溢れて、浸水
被害にあいます。祖父母から、「昔から役所の人に直接言っ
ているのに今まで何も対応してくれない」と聞いています。
ずっと以前から言っていることですが、対応してもらえたこ
とがない為（3）にチェックを入れました。

（女性、20代、会社員）

○ 駅前ばかり発展して、地方の（小笠は）あまり反映していな
いような気がするから。地区の意見は反映されているかわか
らない。

（女性、20代、公務員）

○ 小笠地区がすたれて菊川地区のみ繁栄している。平川通りの
税金を無くしてくれない。

（男性、20代、会社員）

○ お役所仕事だから （男性、40代、会社員）
○ 市民の毎日の生活がはっきりとはあくしていないと思いま

す。

（女性、50代、自営業（商店、企業経営等））
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○ 子供の医療費を無償化にしてほしい （女性、30代、会社員）
○ 意見を聞かれたことがないから （女性、50代、家事専業）
○ 無視していて自分の意見として消化していない （女性、70代以上、その他）
○ 菊川駅前に集中して税金が繁栄している （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ どんな意見が出ているのかもわからない （女性、70代以上、その他）
○ 告知の仕方の問題(市民に伝わらない)。議会を通じて、改善

されていると思われる点が市民のニーズに合到していない。

（男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 地元の生活環境が良くならない。　菊川地区ばかり整備され
る。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ なにやっているか知らない （男性、40代、会社員）
○ １．意見を用いてくれる場所が無い　２．議員のいる所だけ

が改善されていく！
（女性、70代以上、家事専業）

○ 改善されているとか、市民の生活が変ったとか思えない （女性、50代、無職（年金生活者など））

○ 単純に、市民が感じている不満を改善されてないから （男性、30代、公務員）
○ 市民に説明がなされていないので… （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 選挙では頭をさげるが、何もしてないと思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 全く生活に変化がない （男性、20代、会社員）
○ 意見自体が把握されていない。　先の見通しに対する具体案

がない。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 議員が市民の意見を聞く姿勢を持っていない。努力もしてい
ない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川市は相変わらず住みにくいから （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 良くなるどころか悪くなる一方 （男性、30代、農林業）
○ 自治会から出された意見が出ないことがあった。 （男性、40代、会社員）
○ 市民が何を求めているのか？また、それがどのように反映さ

れているのかわからない　市民の声を聞いているのか？
（男性、50代、その他）

○ （記入なし） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 何でも賛成の議員ばかり。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 何もかわっていない。駅の北口が一向に出来ない。不便すぎ
る。

（女性、20代、会社員）

○ 道路計画に進展がみられない （女性、60代、家事専業）
○ 議員個人の思い意見で行動していると思われる （男性、60代、農林業）
○ 税金ばかり増えて自分達の生活にゆとりもうるおいもない

自分達の地区も何も変化がない良くなったと思うわけがない
市内中心部だけ目にみえて良くなってるが………

（女性、60代、農林業）

○ 市民の意見をいつ聞いてますか？ （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 自治会からの要望等が、実現されない。実現するにしても、
時間がかかりすぎる。

（男性、50代、会社員）

○ 旧菊川町の意見ばかりの様な気がする。 （女性、40代、会社員）
○ 以前にもアンケートで記入したが、高橋中自治会県道244号線

に歩道を設置する計画がなんの進展もない。子供たちの通学
路ともなっており、また子供をまきこんだ事故も起きている
道路です。市民が安全、安心して暮らす活動が市議会に必要
では？

（男性、40代、会社員）

○ 一部の市民の意見しか反映されてないように思う （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 何も変らないから。頼んだ事が自分の言った事が目に見えて
ないから。

（男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 広報等見ると、現実問題が解ってないように思えます。市民
が無関心過ぎることもあると思うこともあるので、その辺は
よくわかりません。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））
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○ 市民の声がすくいあげられていないように思うから。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 何をしているのかわからないから。 （女性、40代、会社員）
○ 以前と変わらない。 （女性、60代、家事専業）
○ 市全体を見る事も大事と思いますが、戸数の少ない地区の状

況を見てほしい。

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市長中心の活動に感じることが多い。　市民中心であること
を望む。

（男性、40代、会社員）

○ 議会だより等見ても行政の上げ足取りには熱心のようですが
議会(議員)としてどういう方向にしたいのかが見えない

（男性、70代以上、農林業）

○ 市民への報告が少なすぎる。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ よくわからない （女性、30代、会社員）
○ 活動内容が不明 （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 他市と比較してみると評価が低い （女性、50代、農林業）
○ 市民の声を聞いているとは思えない。　議員の関心のあるこ

としか議会で質問していない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市長に○○はどうなっているか？という質問ばかりで議員の
意見が聞こえてこないこと。もっとこうしたら良くなると考
えてもいないのか、考えていても発言できないのか。

（男性、50代、会社員）

○ 菊川市に長く在住して、市政によって菊川市が変わっている
と思えないから。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 議員としての自覚が少なくみえる。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 議員の活動報告が少ないので、意見を聞いてもらえる場面が

ない。
（男性、60代、会社員）

○ 問10と同じ （男性、30代、公務員）
○ 市民の声をどうひろっているのか分からない （男性、40代、会社員）
○ 活動内容が見えない。　何をもって評価するのか基準がわか

らない。
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 日常生活に支障しない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川市に対してどう貢献しているかが不透明。 （男性、20代、会社員）
○ 議員としての勉強不足の様な気がする。 （無回答、70代以上、無職（年金生活者など））

○ あまり、市に変化がみられない。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 見えない。 （男性、30代、会社員）
○ 市にもう少し活力をほしい。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 目に見えて活動を感じられない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 問10と同じ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 意見が反映されていないから （男性、30代、会社員）
○ 市民のことを思う事はどういうことかなど哲学がない。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 各議員が平素どの様な活動しているか全く伝わって来ない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 村部の意見が反映されていない気がする。 （男性、50代、会社員）
○ 何も住民の事を考えていない （女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 議会は市政、行政をコントロールする機関であると思います
が、否決された議案はあるのでしょうか？

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の考え方　人の意見をすなおに聞いているか？自分意見
が強いように思える

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 成果が無い （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ もう少し市民の意見を聞き議会に反映させてほしい （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 活動内容が一般市民には、わかりにくい場合が多い為、評価
が困難かと思う。

（女性、70代以上、家事専業）

○ 議員のおごり、市職員が市の運営を担っている。議員定数が2
名多すぎる。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 都市計画税が新たにとられる様になったが、税金が何に使わ
れているかまったくわからない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 能動的に注視しないと活動内容はよくわからない。 （男性、50代、農林業）
○ 繁栄している地区とそうでない地区の差があまりにも大き

い。
（女性、60代、農林業）

○ 正直なにしてるか不明。税金で生活している人、報酬とみ
あった仕事してるのかわからないから

（男性、40代、会社員）

設問12　自由記述

問12　問11で「（３）あまり評価しない」、「（４）全く評価しない」を選択された方におたずねし
ます。評価できない理由は何ですか。（自由記載）
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○ 選挙時以外は身近かに感じない為 （男性、60代、その他）
○ 活動報告が少ない。議員個人の折込広告も減っている。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 議会が主体となって取り組んだ成果がみえない。（伝わって
こない。）

（男性、50代、公務員）

○ 意志の疎通が足りない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 地域で応援し、議員になられても何でもない。
期待はしない。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市議のメンバーに変化がなく、活動内容もわかりにくいか （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 変化がない （女性、60代、家事専業）
○ 市民と一体感が感じられない。議会条例を変えてもっと市民

の中に入るのが良いと思う
（男性、60代、農林業）

○ どこでどのように活動しているのかわからない （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 活動内容が不明 （女性、60代、専門的職業）
○ 市民とのコミニュケーションをしようとしていない。 （男性、70代以上、その他）
○ 活動しているとは思うが結果が見えない。 （男性、60代、パート、アルバイト）

○ 勉強不足　努力不足　市民とのふれ合いがない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会での質問内容が的確ではないと感じる事がある （男性、50代、無回答）
○ 紙面での活動内容は配布されているが、実際身近で活動を見

ているわけではない。その様な機会もないので、実感がない
（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 区民との距離感がありすぎる。もっと区民と会う機会（会合
等）設けること。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員が活動しているのがわからない。自分のよくだけ。 （女性、70代以上、家事専業）
○ もっと外に目を向けてもらいたい　足りないものが多い （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 問10の理由。 （女性、50代、専門的職業）
○ 問10で回答したとおり。 （男性、50代、会社員）
○ 活動内容がよくわからない、他市に比べ、特徴がない。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 駅前の開発が全然進まない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 旧小笠町はあとまわし。 （女性、40代、会社員）
○ 何をやっているかほとんどわからないから （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 選挙の際は、「応援よろしく！」と言っているが、実際、問
題、私達の意見・要望をどう伝えて良いのかわからない。

（女性、40代、パート、アルバイト）

○ 接触する機会がほとんどない為判断しにくい。 （女性、40代、会社員）
○ せっかく旭テックが移動したのに北口はつくらない。最初の

遠鉄ストア、カインズ、エディオン、セリアは評価出来るが
その後がよくない。

（男性、30代、会社員）

○ これも良く分からない （男性、50代、会社員）
○ 活動内容がはっきりしない （女性、30代、会社員）
○ 活動内容がわからないから （男性、50代、会社員）
○ 実行力がない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会独自の提案が少ないと思われる。 （男性、70代以上、農林業）
○ あまり市民の意見を反映しているように思えない。 （女性、20代、会社員）
○ 何をしているのかよくわからない （男性、20代、会社員）
○ もっと内容を市民へアピールしてほしい。 （女性、40代、会社員）
○ 議員になってからの態度が変わってしまうから、答えられな

い訳がありそうです。そんなやり方しか出来ない議員制度で
は誰がなっても同じなのかとがっかりです。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 若者がわかりやすく （女性、20代、会社員）
○ せめて自分の担当ないしは出身地区の状況をしっかり把握し

自身のものとしてとらえ改善策を講じて欲しい。
（女性、70代以上、その他）

○ 市全体としての議会討議していない、自己選挙区の事ばかり
討議している感じがする

（女性、60代、会社員）

○ 問10と同じ （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ なにやっているか知らない （男性、40代、会社員）
○ 自分のためみたいに思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 実績が認められない （男性、20代、会社員）
○ 議員の意識が低いと思われる。 （男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 他の市の比べて、差別化が出来ていない。普通の当たり障り
ない！

（男性、50代、会社員）

○ 地域の為に何もしてくれない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員としてふさわしい知識習得に努力されたい。 （女性、20代、公務員）
○ 思いが反映されないから （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 何をしているかわからないのに評価などできない （男性、30代、農林業）
○ よりよい菊川市をめざして積極的に活動しているとは思えな

い。　どんな活動をしているのかわからない。

（女性、60代、無職（年金生活者など））
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○ あまり見えてこないように感じるから （男性、40代、会社員）
○ （記入なし） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の役割がわかっていないように思う。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 知らないから。 （女性、20代、会社員）
○ 何の仕事をしてるのかわからないし1月に何日出てどれだけの

仕事をしてるのか全々目に見えない給料だけもらってるだけ
の人達

（女性、60代、農林業）

○ 議会の内容が実践されているとは思わない。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 問10と同じ。 （男性、40代、会社員）
○ 同上　旧（小笠）はおきざりに見える （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 同上 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 伝わっていない＝評価しようがない＝ダメな議会 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ なにをしているのかわからない。自分の知っている人は年輩
ぱいの方に優ぐうして、自分達の世代に対して恩恵を感じら
れない

（男性、20代、会社員）
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○ 目に見える活動や行動が見えてこない。
駅北開発が進んでいない

（男性、40代、会社員）

○ 地元にいないので、接点がない。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 意見を求められた事がない。 （女性、40代、会社員）
○ わからない （男性、30代、会社員）
○ 活動をよく分かってないので、3の答えにしましたが、私の思

う住み心地の良い菊川ではないので
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 本当に菊川市を良くしようとか思っているか不明　議員年金
目的の人もいるのではと…思う。

（男性、60代、会社員）

○ どんな活動してるのかもわからない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 問12と同じ （男性、70代以上、農林業）
○ 議員さんの中には本当に菊川のために菊川市民の為に頑張っ

てやろうと思っているのかな？と思う人がいるので
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 身近に感じる事がない （女性、60代、農林業）
○ 議会の内容がよく見えない為。 （男性、60代、会社員）
○ 活動内容が不明 （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 何をしているか不透明。人口は減る一方。じいちゃんばー
ちゃんは増える一方。従来のやり方にとらわれない画期的な
ことをしてほしい。

（男性、20代、無職（年金生活者など））

○ 一部議員には課せられた責務について実直にクリアーしてい
ると思われるが見識不足の方はまず自己保身のみで信頼でき
ない。

（女性、70代以上、その他）

○ 話しもした事が無いし、人柄も分からない為 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 期待は少ししている。しかし結果を出していると思わないの
で信頼はない。

（男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市議会は遠い存在に感じます。地元選出の議員がいないとい
う現状だからです。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 信頼はしているが、期待はしていない。理由は問10、問12の
回答のとおりである。信頼しているとしたのは、不正をして
いないと信用しているので信頼している。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会のみつめが甘いと思う。 （女性、60代、無回答）
○ どんな活動しているかがわからない （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ できる事なら、期待・信頼ができればいいと思う。 （男性、30代、会社員）
○ 市民が暮らしやすくなるように菊川市が変化していると思え

ない。文化祭や農協祭などバラバラに開催。市民が使える
プールやジム等がない。市民が参加しやすいようなイベント
が少ない→駐車場がない。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 活動がよくわからないから。 （女性、40代、会社員）
○ 一人がいっても多数という人がいなければいっても聞いてく

れないと思っているから

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 問10と同じ （男性、30代、公務員）
○ 議員とのつながりが全くない為 （男性、40代、会社員）
○ 選挙の時はペコペコお願いしますと言うが当選した後は知ら

ぬ顔、市民の願いを聞いているのか市民の代表議員が今何を
頑張っているのか？？知って欲しい市議会のひろばも読ませ
てもらっていますが～

（女性、70代以上、その他）

○ 何をしてくれるのか、何を活動してるのか。　議員、議会の
ことがよくわからないので期待もできないと思う。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 生活に支障がない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 活動内容がわからない為、評価のしようがない。 （男性、60代、会社員）
○ よくわからない （女性、40代、会社員）
○ 規模も小さく、難しい部分も大いにあると思う。 （男性、20代、会社員）
○ 誰が議員になっても同じふさわしい人物がいない （無回答、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会だよりを見るだけなので、よくわからない （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 市長が長期のため、逆らう人がいなくなあなあに思える。 （男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 国政と一緒で、期待して良いか分からない。　目的、目標、
指針、進捗が知りたい。

（男性、30代、会社員）

設問14　自由記述

問14　問13で「（３）どちらかといえば期待も信頼もしていない」、「（４）期待も信頼もしていな
い」を選択された方におたずねします。期待も信頼もしていない理由は何ですか。（自由記載）
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○ 議員の方々の目に見える活動が少ない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 問12の答と同じです。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特にない。あまり関心がない。 （男性、40代、公務員）
○ 問10と同じ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 意見が反映されていないから （男性、30代、会社員）
○ 市民の為になる事を、実行して欲しい （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 力になってくれる人材を期待できない。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 議員と議会の事など話をすると・・ （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 努力はしていると思いますが、あまり期待をしていないか （男性、30代、農林業）
○ 会派ごとに多い多数派で決まるから？大事な件でも、とおら

ない。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市全体の活動がよく、市民に説明されていない （男性、50代、会社員）
○ 菊川市議会がよくわからない （女性、60代、農林業）
○ 住み良い町にしないから （女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 議員さんの質。 （女性、60代、家事専業）
○ 会派について、なぜ会派はあるのですか。市民が決めるとの

でなく、選挙後に当迸した人達が勝手に決めたものではない
のですか、会派は不要です。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 人の意見をすなおに聞いていない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民の要望に応えない （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 意見を言っても議論できるとあまり期待できない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市議会が行政に対して、しっかりと意見が言えてるのか、監
視やチェックができてるのか解らない。

（女性、70代以上、家事専業）

○ 期待できる議員が少ない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 子育てなどは、よくなっているのかがわからない。議員さん
も年寄りの方が子育てなどがわかっているとも思えない。

（女性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 活動内容がわからない為 （男性、60代、会社員）
○ 議会の方向性がみえない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員本人の経歴だとから寺内知識が欠落しており信頼に値い
しないと思う。

（女性、20代、公務員）

○ 旧菊川町の方が栄えている。 （男性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 議員の人たちに意欲を感じない。　（選挙で当選したら、そ
れで終わり…？という感じ）

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ “変わる”と思えない。 （女性、40代、会社員）
○ 選挙の時以外、議員さんのやる気感じない。当選したらそれ

までって感じがする。実際死ぬ気で仕事してる？
（男性、40代、会社員）

○ 議会の情報などどの市民にもわかりやすく公開していないと
思うから

（男性、40代、会社員）

○ 有力者の側に沿った言動を感じる （男性、60代、その他）
○ 何をしているのかよく知らない （女性、18～19歳、学生）
○ 入札額と落札額の差が、「ぎもん」のため。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ （1）の人が議員をやめてしまった。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市が発展（変革）しているとは感じられないし、将来像も見
えない。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 議員のたいどが気になる （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ （記入なし） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 監視機能が果たされていないと思う。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特に要望事項がない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民の意見が反映されていると感じられないから。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ ㇾ （男性、30代、無職（年金生活者など））

○ 選挙の時の態度と議員の態度が違いすぎて、そういう人たち
がいる議会なので

（男性、20代、専門的職業）

○ 何をやっているのかわからないのに期待し信頼することはな
い

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市民に近かくない。 （男性、60代、農林業）
○ 議会内容がサミシイ （女性、60代、専門的職業）
○ 顔を合わせても言葉もかけてこない。 （男性、70代以上、その他）
○ 活動が伝わってこない （男性、40代、会社員）
○ 子育て世代、シニア世代には優遇されている事も多いだろう

が、子供のいない家やこれから定年を迎える者達には何が反
映されているのだろうか？

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 変わらないから （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 町民の為になっていない （女性、70代以上、家事専業）
○ 議員さんと話す機会が全くと言っていいほどない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））
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○ 自分の生活に「市議会」が関わっていると感じていないか
ら。

（女性、40代、専門的職業）

○ 福祉と子育てばかり言っている （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 特に何も変化がないから （女性、30代、会社員）
○ 問10の理由。 （女性、50代、専門的職業）
○ よくわからない （女性、60代、その他）
○ 執行権は？ （女性、50代、専門的職業）
○ 自治会からの意見、要望を議題に話し合っているのか疑問に

思う。
（男性、50代、会社員）

○ 前々問と同様 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 旧菊川町ばかりいい思いをしている。旧小笠町にとっては合
併は損。

（女性、40代、会社員）

○ 問10を進展していただき歩道の整備がされなければ信頼でき
ない。

（男性、40代、会社員）

○ 地域の身近な問題が進んでいない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 地元で応援した議員がいない （女性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 市が良くなっていかない。 （女性、50代、家事専業）
○ 自身が議会に関心を持っていない （男性、40代、その他）
○ わからないから （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市の予算や収入・支出、人口や企業などの増加がみこめない
中での活動をしているのでやむをえない

（男性、50代、会社員）

○ 選挙の時はいろいろとこれからの菊川市をどうしたいと発言
しているが当選後が良く伝わってこないから

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 年齢層も高く　若い人の意見が反映されていないから （女性、30代、会社員）
○ どのような活動をしているのかわからない為あまり興味を

持ったことが正直なかった。
（女性、30代、会社員）

○ 何をしているのか　まったくわからない。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ お米の時期でも農家の家を訪問する事がない今年凍霜害の被
害があっても（どうですか）と来るわけでもない

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ あまり変わってない感じがする （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 何をしているのか解からない （男性、30代、会社員）
○ 不公平 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ よくわからないから （男性、30代、会社員）
○ もっと人口が増えるようにしている （男性、20代、会社員）
○ 私自身に関心が無いので、期待も信頼ももちようが無し。 （男性、40代、会社員）
○ 地区の市議会さんとの壁がある。 （女性、30代、会社員）
○ 人材不足　地域性が強い （男性、30代、専門的職業）
○ お役所だから （男性、40代、会社員）
○ 活動内容などをよく知らないから。 （女性、20代、会社員）
○ 行っていることがよくわからない。何を見ればわかります

か？
（女性、30代、会社員）

○ 政治家というものに対して期待や信頼をもていない。しか
し、今の菊川市の政治家による活動によって平和に暮らして
いけているため現状に満足しているかぎりは信用している。

（女性、18～19歳、学生）

○ 活動内容がわからない （男性、30代、会社員）
○ 積極的に動いてくれるイメージがない （男性、50代、会社員）
○ しらないから （男性、30代、会社員）
○ よくなっているとは思えない （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 何をやっているのか知らないから （男性、20代、会社員）
○ 何かが変化してくれば課題も期待もするが、変化を感じな

い。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ わからない （男性、18～19歳、学生）
○ 公約がなにもできない （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 財政が厳しいのだが、その為の検討すらしていない （女性、60代、会社員）
○ もう何年も選挙で多くの議員が共通して取組むとしていた茶

業水深が上手いっていないのだから、他のことはなおさら期
待できない。

（男性、50代、会社員）

○ やっていることを知らない （男性、40代、会社員）
○ 身近でないため、興味がない （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 議員の平均年齢が高めなので、時代の反映が難しいと思うか
ら。

（男性、30代、その他）

○ 特に何をしているのか不明なので （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 何をしているのか知らない。 （男性、60代、会社員）
○ 何も変らないから （女性、50代、無職（年金生活者など））
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○ 菊川市議会が何をしているのか全く知らないから。 （男性、20代、学生）
○ 子供に対する負担を減らそうという取り組みはやっていらっ

しゃるみたいですが、障害者＝弱者について医療費の負担を
減らしたり工夫、優しさが欠けているように思う。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 家には老人がいるけど、すみよい街にすると言ったけど合っ
ても頭も下げない

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 誰がやっても変わらないため （男性、20代、会社員）
○ 行政（市の職員）と同じような考え方かな！と思う？ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 自分の地域の顔色だけ見ていればOK　菊川の将来や、先行き
など考えられない！

（男性、50代、会社員）

○ 今、菊川市に在住していないから。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 地区によってだと思いますが、何もわからない人をその地区
に一人議員がほしいというだけで立候補させたり、又当人は
地位と報酬に固執しているように見うけられるなんとも情け
ない残念な話です。いえ住人のために一生懸命やってくださ
る議員さんも沢山いらっしゃると思います。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 生活するにいっぱいいっぱいで周りに目がいかない　父子家
庭で年収もぎりぎりなのに子供手当てが出ない境目にある自
分達はきつい

（男性、30代、会社員）

○ 何を話してもわかってもらえない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ どういう事をしているのかわからない為 （女性、50代、家事専業）
○ 特別な問題を感じていない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 1人1人の議員さんの仕事が見えない （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 活動が良くわからない！ （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 10年以上住んだが菊川を好きになれないから （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 期待していた時もあったが、今はしていない （男性、30代、農林業）
○ わからない （女性、50代、その他）
○ どのような活動をしているのか分からないため （女性、30代、その他）
○ 活動状況がみえない （女性、70代以上、家事専業）
○ 要望しても却下される （男性、60代、農林業）
○ よく知らないから。 （女性、20代、会社員）
○ 菊川市議会について活動内容などよく知らないで今日まで来

たので。
（男性、40代、会社員）

○ 何も変わらないから （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ あまり、活動内容を知らない為 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ わからないから （男性、20代、その他）
○ 何かが変わったという実感も無い。 （男性、30代、その他）
○ 市会議員に出馬する時は色々と口約をしますが、一向に口約

を守っていない。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会の報告も何もない　何をやってるの？ （女性、60代、農林業）
○ どんな事をしているのか、よくわからないから （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ なにも変わらない （男性、30代、会社員）
○ 自治会レベルにおいても、若い人達がどんどん流出してい

る。近い将来、消滅するのでは、と思っているし、それに対
する効果的な案も全く浮かばない。全国過疎地域共通の問題
かも知れないが。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ わからない （男性、60代、会社員）
○ 自分の部落に議員がいない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 障害者があまりくらし安いと思わない （男性、30代、会社員）
○ 何の情報もないため、知る事がない （女性、30代、家事専業）
○ 行政に対しチェック機能があまりない。 （男性、70代以上、農林業）
○ 目に見えた活動がないから （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 同上 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 変わらないと思うから （女性、20代、専門的職業）
○ どういった活動をしているかがわからないから （男性、30代、会社員）
○ 意見が反映されていない為 （女性、20代、会社員）
○ 何も知らないので （男性、40代、無職（年金生活者など））

○ 自分達の世代への恩恵がないため。 （男性、20代、会社員）
○ 目に映ってない。町議の時の方がしっかりわかった。 （女性、60代、専門的職業）
○ そもそも期待したことがない （男性、30代、パート、アルバイト）
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○ 今後出席しようと思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会の皆様は勉強してください。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 情報が欲しい （女性、20代、会社員）
○ 認知されていない。 （男性、40代、会社員）
○ 全国で子供が事故で命をおとす哀しいニュースを耳にして本

当にいたたまれません。事故を減らすには、今一度自治会事
に危険箇所をチェックしてもらいたいです。5、6年前から、
申請はしているのですが、今だ設置されていないのが現状で
す。

（女性、60代、家事専業）

○ 特にない。報告ではなくて公聴会を （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 存じ上げませんでした。もっと周知をお願いします。 （男性、20代、無職（年金生活者など））

○ 各自治会が毎月ないしは隔月に実施しているいわゆる「常
会」に出席し、懸案事項や要望を聞く機会を自ら求めていく
ことが大切。

（女性、70代以上、その他）

○ 若い人が参加しやすいミーティングを用意してほしい （男性、18～19歳、学生）
○ どうゆう物なのか、何も知らない。 （女性、70代以上、その他）
○ ミーティング事体やっている事をしらなかった。 （男性、50代、農林業）
○ 議員の説明は自身の実績を強調しすぎて出席者の質問に答え

ていない時がある。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ とくにない （女性、60代、無回答）
○ 年2回程日程を考慮して全体の報告会を開催してほしい。 （男性、60代、会社員）
○ どのような場なのか分からないので判断不可。 （男性、40代、会社員）
○ 回覧板などで報告ちく一やったらどうか！！　DVD-R配信 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 高齢の為出席不可 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 発表事項を教えてほしい （男性、20代、会社員）
○ 事前におぜん立てした会合の感がある（形式的の感じ） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 形だけのコミュニケーションなら、やらない方が良い。 （男性、50代、会社員）
○ 面白いプレゼン形式ならば出席してみたい。（形だけの意見

交換会かな？という印象を持ってしまった。）
（男性、30代、会社員）

○ 知らない （男性、30代、農林業）
○ 「語ら座ぁ」とはどんな内容で何を語るのですか？ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 自分は行かないが家族の1人が出席している （女性、70代以上、家事専業）
○ 初耳 （男性、30代、会社員）
○ 会派別とか、意見が分からない。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ ？ （女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ もう少しどろくさい話も必要と思う （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 一方的な報告では無く、もっと市民の意見を聞く意見支援会
の方が良い。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 報告会に出席していない為、市議会の動きがわからないの
で、出席する必要があると考えます。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 夜間だけでなく昼（土.日）に開催してはどうか （男性、70代以上、農林業）
○ 知らないが意味ないと思う （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 特になし （男性、60代、会社員）
○ 新聞記事や、ネットニュースになるように働きかけて、どん

なミーティングがなされているのかもっとアピールしてほし
い。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ よく知らないですがターゲットとしている年齢はいくつ？年
配の方中心であれば、自分は選挙のためとしか思えない

（男性、40代、会社員）

○ メンバーに地元議員がオブザーバーとして参加して地元の説
明をすると理解を得やすいと思う。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ もうすこし勉強してくるべき （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 役場の報告会と同じように思う。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 出前報告会でもいいのでは （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 回覧文書が多すぎ。 （男性、60代、農林業）
○ 若い世代にも興味をもってもらえるような、聴きたいと思え

るような報告会にしていく必要があるのでは。
（女性、40代、パート、アルバイト）

設問16　自由記述

議会報告会（議会ふれあいミーティング「語ら座ぁ」）について何かご意見がありましたらお書きくだ
さい。（自由記載）
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○ 前に（前の議員さんの頃）ひらかわ会館に出た時には「くみ
とりの事」「都市計画税」等意見を出し合いほんとうに働い
てくれましたよ

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ お知らせ等で見ることはあるが予定に入れて行くことはない。 （女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 自治会と市議会の話が遠くて、良くわからない （男性、40代、会社員）
○ ふザケないで （女性、60代、専門的職業）
○ 語ら座ぁを行っていることをもっと宣伝した方が良いと思 （女性、20代、会社員）
○ たぶん毎回行く人は決まってると思います。出てこいじゃダ

メ。地元へ出向けよ
（女性、60代、農林業）

○ 時間がとれない場合が多いから （女性、60代、家事専業）
○ 大変だと思うがもう少し多くしたら （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ ある程度の意見を各自治会で集約した内容に対しての説明が
良い。なかなかあの場で発言しにくい。

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 回数をもう少し、増やしてほしいと思います。 （男性、70代以上、農林業）
○ 自分が疑問に思ってる事を聞こうと質問したらこの場に適さ

ない・・・という事で答えてもらえなかった。「語ら座
あ」って何なんでしょうか

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ ありきたりの答えだったのでそれからは行ってません。市長
さんは何を見ているのかと思います。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ いつも出席されるのはほぼ同じメンバーじゃないですか？ （男性、50代、会社員）
○ 集まる人が固定化するだろうが、何か人を呼ぶようなイベン

トまでやるようになったら本末転倒だろうと思う。誠実に市
民に向きあった話をすれば、分かってもらえると思う。

（女性、40代、無職（年金生活者など））
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○ 目にした事がない （男性、40代、会社員）
○ 存在を知らなかった （女性、30代、パート、アルバイト）

○ めんどい （男性、20代、会社員）
○ 忙しい （女性、50代、会社員）
○ 広報紙がいつ発行されているか知らないので、家に届いてい

るのかすら知らない。
（男性、30代、会社員）

○ 気にかけていなかったので読んでいません！ （女性、60代、会社員）
○ 配付物が多く読んでいる時間が少ない為。 （男性、60代、会社員）
○ 関心がないので （女性、50代、家事専業）
○ 面倒　目を通す程度 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ そんな時間があるなら家の掃除とかアイロンがけとかしてい
る方がマシ。

（男性、20代、無職（年金生活者など））

○ 20代の私達が興味を持てる内容、表紙ではないから。 （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 読む気が起きない （男性、40代、会社員）
○ 議会のひろばが来たのをしらない。 （男性、30代、会社員）
○ 広報を見ようと思わない。 （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 存在を知らなかった。 （男性、30代、その他）
○ 知らない （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 興味をひかれないから。 （男性、20代、学生）
○ 読んでも時間のムダ （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 入院しているので、広報も議会だよりもこない！！　まあ、
自治会費を考えてもらってるのでしょうがないか

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 毎月発行されていないので、見落してしまうと忘れてしま （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 発行されている事さえ知りません （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 家にいない （男性、20代、学生）
○ 興味がない （男性、30代、農林業）
○ 変化がないから興味がわかない。 （男性、50代、会社員）
○ 手元に来ない。 （男性、30代、会社員）
○ 「議会だより」が年に4回発行されている様ですが、具体的に

何月の何日頃に発行されているのかを知らない。　また、ど
こに行けば「議会だより」が入手できるのかがわからない。

（男性、30代、会社員）

○ 読んでもわからない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 「議会だより」があることを知らない。 （女性、20代、会社員）
○ 内容がわかりにくい事があるから （女性、50代、家事専業）
○ くだらない （女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 期待外れな為 （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ すいません興味がないです。 （男性、30代、会社員）
○ 回覧板すら見ない （男性、30代、農林業）
○ 手にとるところにないから　興味をもつ内容でない （男性、40代、会社員）
○ 誰でもわかるような語、文になっているといい。　読む気が

しない。
（男性、40代、会社員）

○ 時間がない （女性、18～19歳、学生）
○ これからは注意して興味を持って頑張りたい （女性、70代以上、農林業）
○ 読む必要性がない （男性、50代、その他）
○ 特に知りたいと思う事案がないかぎり、太い字位しか（見出

し）しか読まない
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ どこで配布しているかしらないため （女性、30代、その他）
○ つまらない （男性、60代、農林業）
○ 大学生だから菊川にいないため （男性、20代、学生）
○ 〇多忙に付き、目通しする時間が無い　〇面倒に思える（失

礼だが）
（男性、50代、会社員）

○ 興味がない （男性、20代、専門的職業）
○ 関心のある議題について記載が無い （女性、60代、家事専業）
○ 発行されていることを知らなかった。 （女性、20代、会社員）
○ 知らなかった。 （男性、30代、その他）
○ 特になし （女性、20代、会社員）
○ 存在を知らない （女性、20代、会社員）

設問19　自由記述

問19　議会だより（菊川市議会広報紙）は、年に４回発行されています。平成28年度にリニューアル
し、菊川市議会だより「議会のひろば」となりました。どの程度読んでいますか。（読んでいない）
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○ 眼が悪くなって細かな字を見れない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 存在すら知らないから。 （男性、30代、会社員）
○ 議会だよりが来ていないので、わからない （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 知らない （男性、30代、会社員）
○ 読んでも良くわからない （男性、30代、会社員）
○ 回らん板が回って来ないため読む機会がない　ホームページ

を開いてまで見ようとは思わない。
（女性、30代、家事専業）

○ 見る気がしない （男性、30代、会社員）
○ どこにあるか知らない （男性、30代、会社員）
○ 家に届いているのは、見た事あるけれど、興味がないので開

いた事はないです。
（女性、20代、会社員）

○ 議会だよりがあることを知らない。 （男性、20代、公務員）
○ 存在を知らない為 （男性、20代、会社員）
○ 関心が無いので。 （男性、40代、会社員）
○ 知らなかった。 （女性、18～19歳、学生）
○ アパートだと、菊川市議会だよりがどこに行けば手に入るか

分からない。
（女性、40代、会社員）

○ これからは読んでみたい （男性、30代、会社員）
○ 興味が特にない。 （女性、20代、パート、アルバイト）
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○ 今のままで十分です。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 興味のない人でも、分かりやすいような記事。 （女性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市から配布されている資料は多く、すべてカラー。経費を考
えて白黒にすべき。何も見ずゴミにしている人が大半かと思
われる為。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 若い人にもわかるように説明をしてほしい （女性、20代、会社員）
○ 現状でも可 （男性、70代以上、農林業）
○ 今のままでもよい。 （女性、50代、農林業）
○ 時々、さらっと読んでいるだけなので、あまり興味がなく、

何に期待すればいいのかよく分からない。すみません。
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 議員の活動結果の数値化をしてほしい。 （男性、40代、会社員）
○ 興味のない人（知らない人）、内容はどうしても飛ばして読

みたくなる。
（男性、50代、農林業）

○ 現状でOKと思う （男性、60代、会社員）
○ あまりお金をかけないやり方がよい。　市の広報誌もお金の

かけすぎと思う。
（女性、70代以上、その他）

○ なし （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 全くない。市民の税金をもっとどうすべきか考えた議会運営
の質疑がみられない

（女性、60代、会社員）

○ わかりやすい文面でのせてほしい （女性、50代、農林業）
○ そういうことじゃない （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 文字が多すぎて、読む気にならない。情報が逆に多すぎる。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ わからない （男性、50代、農林業）
○ 特に無い （男性、20代、会社員）
○ 議員の質問の意図がわかるようにしてほしい （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 現状で良いと思っています。 （男性、50代、会社員）
○ 特にありません （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 発行日等を周知させて欲しい。読む機会より広報紙の存在を
知る機会を増やす。

（男性、30代、その他）

○ 議員さんのボランティア活動の紹介をしてほしい。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 見たことがない （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 議会の出席（欠席）など、発言回数を知りたい。 （女性、30代、その他）
○ 毎回読んでいますが、内容がマンネリであまり読む気が起き

ません。
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ いいと思います。 （女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ プレゼントコーナーなんていかがでしょうか？ （女性、50代、会社員）
○ 特になし （女性、50代、パート、アルバイト）

○ より多くの市民も関係する事業については賛否両論をわかり
安く記載してほしい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ なし （男性、30代、農林業）
○ 若い世代が興味を持つ様に色々と工夫をして下さい。新しい

方法！
（男性、50代、会社員）

○ 読んだ事もないし、見た事もないので、分からない。 （男性、30代、会社員）
○ 市民がもう少し関心持てる様な記事にしてほしい （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 目的目標の明記（具体的） （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ ない （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ パット目に引く様な感じで書いてほしい。 （女性、70代以上、専門的職業）
○ 発言者（質問者？回答者？）をその人の写真を毎文頭つけた

らどうか。選挙以外で名前と顔が一致することが少なく、活
躍しているなど分かりやすいのではないか？

（女性、30代、パート、アルバイト）

○ 自分がどうような思いでいるのか表わして。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 白黒印刷で。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 全体的にかたい （男性、30代、農林業）
○ ありません （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 議員の活動を具体的に知りたい。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 市民の声が、聞かれない。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

設問21　自由記述

問21　菊川市議会だより「議会のひろば」に今後、期待することは何ですか。（複数回答可）（その
他）
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○ 個人的にイベントに参加した人は、その情報を自分自身の文
と感想を書けは親しみがわくと思います

（女性、50代、公務員）

○ 審議結果と審査においての質問との説明がわかりにくい。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市民からの質問に対し答えるようなものにしてほしい （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 各議員さん達の活動報告や結果等をわかりやすく伝えるコー
ナーを増してほしい。

（女性、70代以上、家事専業）

○ 議員個々は行政の新らしい施策のみに意見や質問を投げかけ
ているが、もっと身近な例えば自治会活動等現状の状況把握
に力をはくべきである。

（男性、70代以上、専門的職業）

○ 議会決定事項で、予算がつき　実際に建設や工事後の写真や
利用の様子等、わかりやすい資料があると、より議員さんが
活躍されていることがわかると思いますがどうでしょうか？

（女性、60代、家事専業）

○ 質問、答えを読んでも何が問題なのか、どう改善されるの
か、わかりにくい。質問を提案形にした方が良いのでは？

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会関係以外の記事は市の広報誌にまかせてはどうか。編集
委員が公報を作るのに苦労するようでは議員活動にひびく。

（男性、70代以上、農林業）

○ なし （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 目次コピーの工夫 （女性、70代以上、その他）
○ なし （男性、30代、農林業）
○ 議会で、一番の争点になっていることは何ですか？(菊川市の

具体的な問題課題をどう話しあっているのか知りたい。)

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 限られた紙面の中、情報を知りうることは良い事。私的には
充分だと思います

（女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ （２）のたくさん使うというより、視覚的に説明することで
わかりやすいようであればある方がいい。

（男性、40代、会社員）

○ 自分自身これから味を入れて頑張りたい （女性、70代以上、農林業）
○ 議員自身や会派の活動、考えも少しあればと思いますが、本

誌の目的とは外れるかも知れません。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 全国どこにもないおもしろい読みたくなるものにしてほし
い。

（男性、50代、公務員）

○ 問16と同じ　議会の役割が分かるようなものに （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特になし （女性、30代、その他）
○ 現在のままで良い （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の質問に対し　どの程度行政に反映されたのか検証され
ないので「結局どうなった？」というところで終わってしま
う

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 質問及び回答を詳細に （女性、60代、専門的職業）
○ 期待する事は多々ありますが期待しすぎても無理と思うから

…！
（男性、60代、パート、アルバイト）

○ 直面している問題等テーマにして、説明を詳しく・・・ （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特になし （女性、30代、会社員）
○ まずは「議会のひろば」の存在を周知してほしい （女性、20代、会社員）
○ 若い人に見てもらう事が必要だと思う。 （女性、20代、学生）
○ 無 （男性、50代、会社員）
○ 特になし （男性、50代、会社員）
○ 議員活動について、市民や他議員とのやり取りを報告してい

ただきたい（代表例で可能です）
（男性、30代、会社員）

○ 子育て、仕事をしている中で、正直読んでいない。さらっと
目を通すだけ。簡単に要点がわかりやすくしてほしい。

（女性、40代、パート、アルバイト）

○ 結果を知りたい　質問に対する （女性、50代、家事専業）
○ 特になし （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 報告回数を出来るだけ多くして頂きたいと思います。 （男性、70代以上、農林業）
○ 人口を増やす取り組み、耕作ほうき地の活用 （男性、50代、会社員）
○ 期待しない （男性、50代、会社員）
○ 知らない （男性、30代、会社員）
○ 読んだ事がないので、読みたくなる、手にとりたくなる様な

工夫を期待します
（女性、40代、会社員）

○ 特になし （女性、30代、家事専業）
○ 老人世帯ですので簡単にお願いします （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 読むよりも見る、聞くの方が楽です。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 特になし （男性、30代、会社員）
○ なし （男性、40代、無職（年金生活者など））

○ 何をしたい　何をするが見えてこない。 （男性、50代、会社員）
○ もっと周知させてほしい （男性、20代、会社員）
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○ 目につくところに置いてほしい （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 表紙や写真にカラーが増えるといいと思う。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ アパート住まいでも手に入る様にしてほしい。どんな事を
やっているのか分からないから。

（女性、40代、会社員）

○ 議員さんの考え方が強くて皆で考えていこうという1部の声だ
けを取り上げるようなことがないように願います。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ これからこんな菊川市になっていきたい（なってほしい）と
いう夢が実現可能と思えない物でも記載されてほしい。１つ
１つの質問には納得できるが、そこからステキな菊川市の将
来像が思い浮かばない。近隣の市町で決まった市内に影響の
ある条例を載せる。

（女性、40代、無職（年金生活者など））
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○ 残念ながら、インターネットがありません。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 掛川市では本会議の全てに手話通訳を付け、インターネット
で配信しているそうです。聞こえる市民と同じように聞こえ
ない人も自宅で、本会議の様子を知ることができるようにな
るといいですね。

（女性、60代、専門的職業）

○ パソコンも持っていないし…　インターネットとか興味もな
いし、全く、分かりません！！

（男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 年寄りには聞いてもすぐ出来ない。 （男性、70代以上、農林業）
○ 高齢が進んでいる今、どれだけの年寄りがパソコンを持って

いるか使えるか疑問です。私も家にはパソコンがあります
が、なかなか使えないのが現実です。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ パソコンを使わないのでこれからもいろいろと乗りおくれて
しまいそう。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ スマホでかんたんに見れる様にアプリの作成とか （男性、20代、無職（年金生活者など））

○ パソコンなんか、つかえない （女性、70代以上、その他）
○ インターネット配信については素晴しいことであると思うが

告知が足りないと思う

（男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 80代の為インターネットは使用していません。近頃は、時代
におくれをとっている事を身にしみて痛感しています。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ パソコンがなくあっても操作できません （男性、70代以上、農林業）
○ PCがありません。 （女性、30代、その他）
○ インターネットを見れない人間はどうしたら良い？！ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ パソコン以外、スマホやタブレットでも見れますか？ （男性、50代、会社員）
○ 特にないです。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 市議会の録画を見させてもらいました。質疑された内容はよ
くわかりますが、質疑するもとの条文等について調べようと
したが良くわかりませんでした。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ パソコンなし （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ しょせん出来レース。質問も答えも、事前に用意されている
物を読むだけなら、誰でもできる

（男性、30代、農林業）

○ 国会ですらダラダラやっているのに市議会をインターネット
で見ようとは思わない

（男性、40代、会社員）

○ パソコンなし （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢にてパソコンもできないので、議会だよりを拝見してい
ます。長期間の工事、駅前ガード、西方川の仮橋等、何が出
来るのか、いつ完成するのか、どう変わるのか、多くの方々
もわからず広報などで変わりゆく町の姿や現状写真を多くわ
かりやすく広報してほしい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ パソコン使えない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ パソコンがありません （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ インターネットなどやっていない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ パソコンがなし （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 時代の差でしょうがパソコン（インターネット、メール）
で・・・・と云っても年寄り（やってない人）にはえん遠
い。若い人は働いているので・・・・選挙ばなれは仕方ない
と思う。・昔から義務と思い旧小笠の方もさびれて行くのを
ほかって置かないでほしいので働いてくれそうな人を選んで
います　◎市長さんともっともっと頑張って住み良い菊川市
にして下さい。（長男（家をつぐ子）が都会に出てしまい年
寄りが泣いている家が多く有ります）

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 興味が低い （女性、60代、家事専業）
○ 菊川市のホームページを、もっと良くしてほしい。あと、月

一回は、各コーナーを新しくしてほしい
（男性、40代、会社員）

○ 現在、パソコンは使用していないが、SNSはスマートフォンで
良く見ている。　FB、ツイッターやインスタでは発信しない
のでしょうか？　メディア活用を考えては？

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 見れない人もいる。 （男性、60代、パート、アルバイト）

○ パソコンを持っていないのでわかりません。 （男性、70代以上、その他）

設問22　自由記述

議会の生中継及び録画映像配信について、パソコンの操作方法等、何かご意見がありましたらお書きく
ださい。（自由記載）
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○ インターネット、パソコンのない人、使えない人のことも考
えて欲しい。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ パソコン買う金がない　使い方知らないから買っても宝の持
ちぐされ

（女性、60代、農林業）

○ 議会を傍聴した時にどうしてどの様に問題が進むのか解らな
い。反対する人のいない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ あえてパソコンを開いて見ようとは思わない。 （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ パソコンの操作方法を知らない。録画映像の受信方法がわか
らない。おしえてほしいです。

（男性、70代以上、農林業）

○ インターネット-パソコンをやっていない。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ インターネットなどないので見られない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 昭和の1けた人間はインターネットパソコンが年々おっくうに
なりがちです。なるべく何事も簡単を望みます

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ パソコン使用出来ない。 （男性、60代、会社員）
○ 市議会ＨＰトップページからだけのリンクではなく、余り気

味の左側を使ってもいいのでは？たとえば「子育て」みたい
に質問内容にタグ付けしてほしい

（男性、40代、無職（年金生活者など））

○ まとめて簡略化したものか、議事録のようなものがほしい。 （男性、20代、会社員）
○ パソコンは、ない！ （女性、50代、パート、アルバイト）

○ スマホでも見られるようになりたい （男性、30代、会社員）
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○ 市政を応援して行くうえにおいて少なければ増し多ければ減
らせば良い働きの悪い議員はやめてほしいと思う

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 15名でよいのでは　ある程度の地区割りもほしい （女性、50代、会社員）
○ 議員の年齢が高く、若い人が少ない、なぜか？若い人が参加

出来るシクミの検討が必要では？

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 選挙を行っての17名でなくてはならない。無選挙での１７名
でない事。

（男性、70代以上、農林業）

○ 小学校に1人以上は必要です。市民の要望を聞いていただきた
いので。

（女性、50代、農林業）

○ 地域人員に対する選出バランスが取れていない。（偏りがあ
る）

（無回答、50代、会社員）

○ 人数ではない。活動が重要 （男性、40代、会社員）
○ 女性議員何割以上とか条例（？）を作り、男女比率を少しで

も近くした方が良い。
（男性、60代、会社員）

○ 色々な事情でだれでも無投票で当選できるようになったら、
無理に定数にこだわらなくても良いと思う。減らしていい思
う。

（男性、50代、農林業）

○ 15人でいいと思う。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員活動に専念できる報酬であるかどうかで人数を決めかつ
地区毎に片寄らないことが大切。

（女性、70代以上、その他）

○ 削減すべき。合併してから税収が人口に対して増えていると
思えない。

（女性、60代、会社員）

○ 10人でよいのでは （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 小笠地区の議員の数が少ない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 最小の費用で最大の効果と言うならば多すぎる （男性、50代、会社員）
○ 日給か時間給制にしてはどうでしょうか。（市長・副市長も

含む）又、女性議会員の拡大策を考える。例えばその半数
（最低）

（女性、30代、その他）

○ 何をしているのかわからないので、適数かどうか判断に悩
む。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 会社、事業所なども減らすことは残念ながら人件費です。議
員給は他の社会人よりも多いように思います。会社員は最低
8Hは働いているので時間計算だと多すぎる。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 派閥がすごいらしい。自民党に入った議員が新人でもいばっ
てる奴はどういうことか？！（怒）

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ もしかすれば2～3人多くても良いと思う。 （男性、60代、その他）
○ 市役所の方とかの方が、多いのでは…少ないのでは…と分か

るのでは？何人でも同じです、市民は…。
（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 市のために十分な活動をされているとは思えない人も何人か
いるのでは？

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 適性能力のある議員を選ぶべき！　能力の低い人を何人もい
てもダメ！

（男性、50代、会社員）

○ 個人の仕事量を知らない為、何とも言えない。　仮に10人だ
としたら、菊川市は悪くなるのか！？　逆にもっと多けれ
ば、良くなる！？

（男性、40代、会社員）

○ イメージが付かない。　意見がまとまり、活動し易い人数な
らば異論なし。

（男性、30代、会社員）

○ 問15の機能がまったく反映されていない！ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 地区がかたよっていると思う　旧菊川　旧小笠 （男性、30代、会社員）
○ 15名が適当であると思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 量より質 （男性、30代、農林業）
○ 議員人数の多少については議員自身でないと分からないと思

います。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 5万人の規模が適切かどうか疑問です。 （男性、60代、パート、アルバイト）

○ 議員人数は適当と思うが、女性議員が少ないので、増やす事
が必要。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 一人当たりの活動内容と時間がわからないので議員の数が17
人で良いかどうかわからない

（女性、70代以上、家事専業）

設問23　自由記述

議員人数について何かご意見がありましたらお書きください。（自由記載）
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○ 部落ごとの対面で、出している面が多い。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 人数の問題より会派の人数で採決される点に疑問を感じる。
これだから真の行政の監視など出来るはずもない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員がいない地域によっては活動の進め方が遅くなる。進ま
ない、意見まとまらない等があると思うので状況により増や
しても良いと思います。

（男性、40代、会社員）

○ 人数の多い少ないは、議員さん達の仕事によると思う。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 貧乏な市は15人でよい。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の仕事量　質からみてもっと少なくて良い。 （女性、20代、公務員）
○ 議会として困らないのであれば、減らして良いと思う。 （男性、50代、農林業）
○ そんなに税金使わないで （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 今の所この人数でいいと思います。　余り少ないと活気がな
くなる

（男性、70代以上、農林業）

○ 人口との比率で人数が適当かどうかを考えるのではなく、土
地、地域などをふまえた形での人数でなくてはならない。そ
の点においては少ないと思う。

（男性、40代、会社員）

○ 予算との関係もあるが人数は多い方が情報が入り易いため
に・・・

（男性、70代以上、農林業）

○ 各部落の代表といった意識が強すぎて、市全体を考えての議
論になりにくいのではないか。

（男性、50代、公務員）

○ 10名くらいで十分 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員を減らす。（質の高い人に） （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 少人数でしっかりやってもらいたい　中には失望する議員が
いる。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 10人以下にすべきです。 （男性、30代、無職（年金生活者など））

○ できるだけ多くの人の考えを生かすためには必要な人数だと
思う。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 適当な人数なのかはわからないが、市民の代表として活動し
てもらうのであれば、ある程度の人数は必要と思う。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 少数精鋭で報酬はしっかりと支払う。 （男性、70代以上、その他）
○ 活動内容に見合う人数が良いと思う。多すぎても困ります

ね！
（女性、30代、会社員）

○ 他市と比かくは？ （女性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 議員人数10人位で良いと思う （女性、70代以上、家事専業）
○ もっと仕事の出来る頭のかたくない人を入れてくれ （女性、60代、農林業）
○ 議員1人1人が役割をはたしてますか？ （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 多いか少ないかは、議員の方が一番知っているはず （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の数が多すぎる （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 人数ではなく1人1人の活動が適正かどうかだと思う。 （男性、40代、会社員）
○ 市会議員になりたいと思うような活気ある報告が必要。（誰

もやりたがらない）

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 人数だけでなく、年令等でもわけてはどうか。 （男性、30代、会社員）
○ もう少し多い方が良いと思います。2町内会に1人程ほしいと

思いますが、経費などの点で無理でしょうか？（出来るだけ
若い方がよいと思いますが？）

（男性、70代以上、農林業）

○ 仕事の量が良くわからないので何とも言えない。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 人数伝々よりも一人一人の市議さんが自分の信念に基いて活
動して頂ければ良いと思います。

（女性、30代、会社員）

○ 市長だけで十分です。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 問23.24どちらもそうでありますが、何が適当かはっきりしな
い。多いと思う時、少ないと感ずる場合とその場面で違いま
す。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員さん1人1人も菊川市の為に御尽力下さっていることと思
います。

（女性、60代、農林業）

○ 各コミュニティセンターのエリアに1人～2人くらいいれば十
分かと思います。

（女性、20代、公務員）

○ 下線を使って誘導する　問いが気に入らない （男性、40代、無職（年金生活者など））

○ 報酬を上げて本気でやる人を選べる議会にしてほしい。 （男性、50代、会社員）
○ 人数が多くても少なくても仕事として成り立つならいいと思

う。少なくとも自分に対して恩恵が少なく、なにをやってい
るのかわからないものには文句がいえない。

（男性、20代、会社員）

○ 議員人数が17人いて　その人達がどんな活動をしているのか
わからないです。

（女性、50代、自営業（商店、企業経営等））
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○ 旧菊川町に片よっているので人数では、ないと思う。ふれて
ない人は何もわからないです

（女性、60代、専門的職業）

○ がんばって下さい （女性、18～19歳、学生）
○ 人数に合った動きをされているのであれば適数だと思いま

す。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））
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○ 市のために働ける人には安いと思いますが実績の無い人は減
額されても致し方ないと思う

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 仕事の内容が多いもっとあげて （男性、60代、農林業）
○ 菊川市は少なすぎる。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 年金をもらっていない若い議員は兼業しないと生計がなりた
たないという現状はよくない。報酬だけで生計が維持でき、
議員活動に専念できるのがよい。

（女性、60代、専門的職業）

○ 全国平均を気にする必要はないと思うが？ （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 活動の度合が分からないので何とも言えない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 少し多いと思う。他の市議会議員はなお、多いと思う。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ もう少し市民の事を思ってほしい！ （女性、20代、会社員）
○ 30万円の報酬については下記内容について判断したい。毎月

の登だん日、活動日、活動時間、活動内容を知りたい。
（男性、70代以上、農林業）

○ もう少し減額しても。 （女性、50代、農林業）
○ 現状の活動では適当　活動結果によって差がつけば良いと思

う
（男性、40代、会社員）

○ 税金を使っているのだから考えて使って欲しい。　議員に
なって市を良くしよう市民の為にと思って議員になっている
のなら、報酬額はもっと少なくても良い。

（男性、60代、会社員）

○ 市民の為に尽力をつくいていれば多いとは思わないです。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 報酬が多いか少ないかは同規模自治体に比べてどうかではな
く問15にあるように最少費用で最大効果を出せているかにつ
いて市民の共感が得られているかどうかで判断されるべきと
思います。

（男性、70代以上、農林業）

○ 色々な事をして時間も大変だと思うのでもうすこし上げても
いいと思います

（女性、30代、パート、アルバイト）

○ 税金面や活動資金などわからない事が多いので多くは無いが
何も無い人がこの金額でひきうけないと思う

（男性、50代、農林業）

○ これ以上増額しないで欲しい （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の方の活動内容がわからないので答えられません （女性、60代、農林業）
○ 平均ぐらいはあげても良いと思う。 （男性、20代、無職（年金生活者など））

○ 今少し増やしもっと行政の監視役としてかつ地区の情況を
しっかり把握した活動に専念して欲しい。

（女性、70代以上、その他）

○ 高すぎ。高齢者の年金を考えたらふざけている。 （女性、60代、会社員）
○ 官は自分の都合のよいデータを出したがる　例、大都市は高

いハズ。地方をその平均値で問うのはペテンである。
（男性、20代、会社員）

○ 20万円で　仕事の出来 （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 金額の改善（例えば月額20万円にする）とかではなく、月額
30万円に見合った活動をすべき。

（男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 二期続ければ年金が受給できるとか、その点は、うらやまし
い限りです。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特に問題は感じない （男性、50代、農林業）
○ 仕事を辞めてでもなりたいと思えるだけの報酬をもらっても

いいと思います。ただし、議員になったら議員として必要な
知識を習得して活動してもらいたい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 活動が不明なわりに高いと思います。 （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 最小の費用で最大の効果と言うならば甘すぎる （男性、50代、会社員）
○ 定数削減、更に日給又は時給にすべき。 （女性、30代、その他）
○ 必要な仕事をしてくれているのであれば、適正だと思う。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 各種委員手当があり多いのでは？ （女性、70代以上、家事専業）
○ 議員になりたい意志を持つ市民をつくること。 （男性、60代、会社員）
○ 月計算ではなく時間で考えたら日々汗かいている会社員より

もすごく多すぎると思います

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 多すぎ！！　この後辞めてからも年金をいっぱいもらうの （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 問25の（1）（5）（6）を実行するには、副業になってはいけ
ない。

（男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 当選回数によって報酬を変えれば良いと思う。 （男性、60代、その他）
○ 歩合性にするべき （男性、20代、会社員）

設問24　自由記述

議員報酬について何かご意見がありましたらお書きください。（自由記載）
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○ 市民が、この人は、いい人だ…30万では少なすぎる！と思え
るような事をしていって下さい。

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 年金生活苦をしているから、そういう人の事も考えてほし
い。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 活動されている人にいいがそうでない人には無だな税金だ。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ サラリーマン的議員が多く給料ほしさに議員になってる？っ
て思う。

（男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 議会の時だけの議員だけではなくもっと市民の中に入ってき
て欲しい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ どんな仕事が具体的にあって、勤務日数、時間、ストレス
etc.　分からないので何とも言えない。

（男性、40代、会社員）

○ 現場の議員活動で月30万円の報酬は多すぎる　活動報告を出
させて、その内容に見合う金額にする

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高額にし、結果に対して責任を持つ優秀な人材を登用すべき
と思う。

（男性、30代、会社員）

○ 副業でやっているから、日給性にしたら。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 議員の方がどの様な仕事をしていて、どれくらいの責任があ
るのかは分かりませんが、私が会社員で仕事をしていて、夜
勤や残業や休日出勤をしても、なかなか30万円の給料はもら
えないので、多いと思ってしまいます。

（男性、30代、会社員）

○ 成果に対する報酬になっていない。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 毎日働いて（汗水流して）いても月30万はなかなか大変であ
ると思う。年金も月30万は…議員さんが働いているが毎日で

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 仕事内容、議会出席日数、等考えたらどうなのでしょうか？
多い？普通？

（男性、30代、会社員）

○ 人数を減らして、報酬を増やした方が良いと思う。次にやっ
てみたいと思う人が、やり易い様に・・

（男性、40代、会社員）

○ 個人の報酬もある方が多いので、その後年金支給もあるのだ
から、少なくて良い

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 責任はあり大変だろうなあと思う反面、選挙に出ている人＝
生活がより豊かであるイメージなので、どちらとも言えな
い。30万もの金額をもらってるんだ～～と思った。

（女性、30代、パート、アルバイト）

○ 家族を支えることが可能な報酬であれば、きちんとした人材
を確保できるのでは。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 何にを、やっているのか分からないのに、市民の税金から、
30万円も支払うのか・・議員活動は月に何日ですか？自宅に
居る仕事をしている時が多い。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 研修など自費で行くことが多いよう （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ ほぼ平均値と思いますので妥当と判断します。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 年金を含めて47万以下 （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 仕事をしている時間が普通の会社員と同じ位ならいいと思
う。

（女性、30代、家事専業）

○ 活動内容がわからない。 （男性、60代、農林業）
○ 議員さん一人一人、個人差（働き方）があると思う （男性、40代、その他）
○ 問23と同じ理由で、活動に見合っているかどうかがわからな

い
（女性、70代以上、家事専業）

○ 給料の割に、努力していない人がある。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 報酬の中身が不明の為、わかりません。人数を減して額を上
げる

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 報酬に見合った働きをしてほしい。片手間ではなく。 （女性、60代、家事専業）
○ 専任でできる報酬であるべき。（家族もやしなえる。） （男性、50代、公務員）
○ 議員の活動の仕方によっては多くもあるし、又少なくもある

のではないでしょうか！

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 通常の活動以外に各地域の活動へ参加されての情報収集等
日々地域の為の心労が堪えないと思うのでもう少し上げても
良いと考えます。　また将来議員になる人達に魅力ある報酬
提示が必要だと思います。

（男性、40代、会社員）

○ 積極的に活動する人にとっては少いと思うし議員というだけ
で活動しない人については多すぎる

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 問23と同じで、報酬以上の仕事をしてくれている人もしてな
い人もいると思うので、どちらとも言えない。

（女性、70代以上、家事専業）

○ 議員の退職金制度をなくしたらよい　会社員ではないのでそ
の予算を他にまわした方がよい

（男性、40代、会社員）

○ 30万の報酬の価値だけの動きがあるのかが解らない （女性、60代、パート、アルバイト）
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○ 報酬は妥当と思うが、質が良ければいい。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 退職金、年金が多すぎる。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ この月額から税等が引かれると…　若い議員さんでは家族を
養えない状態かもしれません…

（女性、60代、家事専業）

○ 議員の仕事、質に比列すれば大すぎる。 （女性、20代、公務員）
○ 議員の名のつく役職の人は全体的に一般の作業員より多い報

酬をもらうことに疑問あります。
（男性、20代、会社員）

○ 多すぎ （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 基本給＋時間給して役職、委員手当 （女性、70代以上、その他）
○ 農家はもっと苦しんでいる （男性、30代、農林業）
○ サラリーマンはそんなにもらっていないと思います （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 給料を上げてもっと頑張ってもらいたい （男性、70代以上、農林業）
○ 人数が多い報酬が多いとかではなく議員1人1人の活動の結果

がどう評価されるかだと考えます。
（男性、50代、会社員）

○ ただ議員としての職務であれば妥当だと思うが死ぬ気でやる
なら少ないと思う（情熱もってできる報酬ではない）

（男性、40代、会社員）

○ 政務活動費を含めると多いと思うし活動費の内容が不明不明
瞭の事が多い

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 報酬に見合った活動をしてくれればいいのではないでしょう
か？

（男性、40代、会社員）

○ 老人ホームデハナイ魅力のある街作り （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 常勤ではないのでもっと少なくていいと思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 普通の会社員のように週5日、8時間議員として、働いている
のか疑問に思うので、多いと思う方と少ないと思う方がいる
と思う。

（女性、40代、家事専業）

○ 上記（30万）以外に活動費が保障されているのであればよい
のですが、生活費と活動ヒ含めてでは少ないと思う

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 手当で十分 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 定数を減らし、報酬を上げる。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 私の応援している方は、本当に忙しく、活動され、勉強され
ているので相当だと思います。

（女性、40代、パート、アルバイト）

○ 全国の平均以上で無ければ、現状の様、少ない（我市）であ
るのが最良であると思う。

（男性、50代、会社員）

○ 半分以下にする。 （男性、30代、無職（年金生活者など））

○ 若者が議員にあこがれ生活出来る程度の報酬まで良いのでは
ないか

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の意見も教えていただきたい。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 少数意見を取り上げ地道に活動する議員には、必要な報酬だ
と思う。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ しっかり議員活動だけをやって頂くには、足りないと思う。
結局何か他に職業を持ちながら片手間に・・・となると　こ
れまた困りもの、その生活の保障をどうするのか？

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 得には無いが、仕事をしている人としてない人、同じ報酬で
いいのですか？　いろいろな意見が出ていいと思う

（男性、40代、会社員）

○ 報酬に見合う活動をお願いしたい （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 全国平均であれば良いか？ （女性、60代、専門的職業）
○ 例えば会社員であればノルマや歩合制があるので本人の状況

が分かるが今は活動の全容が分からないので特にない。他の
市の議員選挙スピーチを聞いた時、自分の応援したいと思っ
た人の活動費が充分なものであってほしいと感じたことはあ
る。

（女性、20代、会社員）

○ 仕事の量や責任に合った額、年令や家庭もある事を考えると
そのくらいはほしいのかと思う。

（女性、20代、会社員）

○ 報酬が上がらないと、若い議員が増えないと思う。　定年退
職後の議員が多くなってしまう。

（男性、30代、公務員）

○ 税金からの報酬である事を認識してほしい！ （男性、60代、パート、アルバイト）

○ 活動状態がはっきりしないためわかりません （男性、70代以上、その他）
○ 議員だけで生活できる額にして若い人を多くする。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 豊かな市ではないので25歳ぐらいが妥当と思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 月にどのくらいの日数、議員として働いているのか、わから
ないが、活動した分だけの報酬で良いと思う。

（女性、30代、会社員）

○ 定例会の日数が少ないのに報酬が高すぎる　一般の人働いて
も30万収入は少ない

（女性、70代以上、家事専業）
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○ 週2、3日出るだけで30万か、うらやましい。週2、3日でいっ
たいどんな仕事が出来るのか逆に聞きたい。毎日働いてもと
ても30万にはとどかないよ。

（女性、60代、農林業）

○ 名ばかりの議員が多いと思う。議員手当も出るので一般の会
社員はやってられない。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 若手が、議員に立候補しない。（生活できない） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年金額がさがっている中、月30万円は多いと思います。活動
時間が少ないと思います

（女性、70代以上、家事専業）

○ 活動内容と結果が報酬だと思います。（だからわからない） （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 報酬に対してそれだけの仕事をしていないと思う （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員1人、1人活動の内容がちがうと思います。報酬はその内
容や結果で議員一人一人差があるべきだと思う。かんしし
て、チェックする役割を行政側ももつべきでは。

（男性、40代、会社員）

○ 人数を少なくして、報酬を多くしたら。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 真面目に頑張っている方々にはもっと報酬を得ても良いかと
思うが、居ても居なくても、という方は0にしてほしい。とい
うかやめて貰いたい。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 土、日必ず休みなしで働いてる議員もいるが、全員がそうし
ているかわからない

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 若い優秀な人財が生活可能な報酬が必要だと思います。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市の仕事がためになっていれば（1）であると思う。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 定数を減らし議員報酬を上げる事でもう少し若い人にもやっ
てもらう事が必要。

（女性、40代、会社員）

○ 名誉職だと思いますので、今の程度で良いと思います。 （男性、70代以上、農林業）
○ 地域会合などに積極的に出席して報告や意見を伺うなどして

くれている議員なら適当だと思う。
（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 議員の方が17人いても働き方が同じでないので報酬が30万に
み合う仕事をしている人もいれば多すぎる人も居ると思う。

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 市の財政に、左右されても仕方ないと思います。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 20代～59才までに当選した者は50万/月　60才以後に当選した
者は25万/月　若手育成の為

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 活動の成果を報酬に反映してほしい。成果を出した人、成果
のない人も一律30万円はどうかと思う。

（女性、40代、会社員）

○ 何の活動をしているか分からないのに、30万というのは多い
と思う。報酬を得ているのであるのならばもっときちんと発
信すべきであり、興味のない市民にいかに興味を持ってもら
えるのかもきちんと考えて活動をして欲しいと思う。

（女性、30代、家事専業）

○ 何をしているか見えない、信用できない。結果が見えない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ だからこそ、人数をへらすべき。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 専業議員さんがいないということは少いと思うし、兼業でや
るものかとも思います。本来は専業でしっかりと市政に取り
組んでもらうことだと思います。議会活動費の活用が大切に
なると思います。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ それだけのことをやっていれば良い （男性、30代、会社員）
○ 議員の数をへらして、報酬を上げる （男性、60代、会社員）
○ 議員さんでなければわからない事です。 （女性、60代、農林業）
○ 賞与を含む年間の総合報酬金額で提示するべきではと思う。 （男性、60代、パート、アルバイト）

○ 問23に同じ （男性、40代、無職（年金生活者など））

○ 金額は高くないと議員のやる気が出ないし、当選する為のみ
なもとにもならない。市民には税金での報酬が上がったと言
い、関心を持たせるべき

（男性、20代、会社員）

○ なんで、そんなに30万？？？パートは、11万位ですよ！！ （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 議員年金の件ですが　公的年金の場合何十年も掛けなければ
もらえないのに　議員年金は短期間掛けただけでもらえるよ
うになると聞いた事がありますがどうでしょうか。金額もど
うでしょうか。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ その報酬では若い人が目指さない　60歳以上は多いと思う。
選挙運動はもっと簡素になる様規制する。

（男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ その報酬はどこからでているのですか？ （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 今のこの時代に農家はダメだし、お金が入る事がなく、大変
なんです。たとえ少なくとも、現金が入るという事はすごい
と思う。それは、本当に多いと思います。

（女性、60代、専門的職業）

○ 選挙にかかるお金を考えると、少し低いのかもしれないが、
どうか30万で満足して頂けるとうれしい

（女性、18～19歳、学生）
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○ 報酬目当てが多いのでは。全て市民の税金からということを
自覚して欲しいです。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））
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○ 旧小笠と旧菊川の浄化槽代金がかなりちがう。　合併したの
におかしい！！統一してくれなければ旧小笠が不公平。なん
とかして下さい。　何度かこの案がでているのに統一されな
いのはなぜだ？　統一がむりなら旧小笠に負担金をだして公
平にしてほしい

（女性、50代、会社員）

○ 市民とこで議員に信頼するばかりではダメであるが？役場職
員は人数が多く、市民へのサービスが悪いと思う。関係の見
直しが必要ではないか？

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 現状で良。 （女性、70代以上、家事専業）
○ もう少し若い人がやってほしい。 （女性、20代、会社員）
○ 議員活動の見える化を向上させる（アピールレベルが少なす

ぎる）
（無回答、50代、会社員）

○ 菊川市はお茶をもっと考えて作ってる人、買う人どうしたら
菊川茶を知ってもらえるか！！を考えてほしい。

（女性、30代、パート、アルバイト）

○ 一部の地区代表みたいな、他の所から見て全々顔の見えない
活動して結果として何も変化のない活動（意見のみ）を多く
しない事。

（男性、50代、農林業）

○ 菊川駅周辺の再開発は、企業、業者の自由に任せるべきでは
なく、菊川市が主体となって理想的な未来像を正しく実現す
るように推進して行かねばならない。しかしながら現状では
そうではないので残念だ。

（男性、60代、その他）

○ 市の財政状況をふまえて何をすべきか考えてほしい。茶業ば
かり力を入れられても困る

（女性、60代、会社員）

○ 若者向けのイベント、もしくは、何か若者の意見を取りいれ
ることができる活動の充実

（男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 温水プール作ってほしい。自然災害の防止 （男性、60代、会社員）
○ アンケートを活かす方法を考えるべき。 （女性、30代、その他）
○ 自分の生活がいっぱいで特に関心がない。 （男性、60代、会社員）
○ 市役所（など）に意見箱の設置をしてほしい。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 子供支援に力を入てほしい。 （男性、60代、その他）
○ 沢山の人の話を聞いて、たくさんの事を話し合ってたくさん

の菊川にいい事をしていってほしいです。
（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 能力のある人をもっと育てるべき！個性ある人を育てる！特
色のある「街」を育てる！

（男性、50代、会社員）

○ 原発廃止。 （男性、30代、会社員）
○ 自治体の中の、手の届いていない所を、議員は回り危険のな

い様にして欲しい。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ とにかく資質（知識・情報収集よりも何を思い、市をどんな
方向にして、市民を支えていこうとしているか）

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 福祉の面にもっと力を入れてほしい （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 何をやっているのか知らない　どこが市民の意見を入れた活
動なのかも知らない。

（女性、30代、家事専業）

○ 最近の議員の言動が余りにも軽すぎる。一度口に出た言葉は
取り消す事が出来ない事を自覚すべきだ。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 40代～50代の若い方、女性の議員が増える （女性、70代以上、家事専業）
○ 防災訓練や各地域でのイベントに積極的に参加し、来賓の立

場ではなく目線を下げて、その主旨や来場者から意見を聞く
など市民の立場で接してほしい。

（男性、70代以上、専門的職業）

○ 若い議員さんが、市を引っぱっていけるリーダーを育てる
（人材を増やす）

（女性、60代、家事専業）

○ 声なき声の集め方。 （女性、70代以上、その他）
○ 固定されていることからの脱却 （女性、20代、公務員）
○ 市民の話しを聞き前向きに努力してほしい。情報を正しく活

用し未来を明るく。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ なし （男性、30代、農林業）
○ 1～7をやる事は当然。それ以外に何をするかが大事 （男性、40代、会社員）

設問25　自由記述

問25　菊川市議会は、市民の皆様の様々な意見を市政に反映するために、議会改革を進めています。
あなたが特に力を入れてほしいと思うことは何ですか。（複数回答可）（その他）
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○ 各自治会に割り当てられた堤防の草刈りが、加齢・高齢・病
弱者増加で負担が大き過ぎる！どう改善するのか次の選挙の
争点にして頂き、負担軽減を公約の方に投票したい。（多く
の人がそう思っている。）

（男性、60代、会社員）

○ ２度程見学しましたが議題に対しての意見を出し合っての討
議がなく、市長・課長の説明のみですんなり通過していまし
た。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 多様な意見を市政に適切に反映していくためにも、議員同士
の議論の活性化に取り組んでもらいたい。

（男性、50代、公務員）

○ イエスマン議員はいらない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 人口減による経費の減少 （男性、30代、無職（年金生活者など））

○ 浜岡原発等　この地区には大きな問題をかかえている。こう
いう大事な事案に対しては　ハッキリとした自分（議員個人
の）の意見を表明してほしい。民間の質問書に解答すらしな
かった議員も何人かいる。情けない！

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 自治会の数を減らした方がいいと思う。　小さな自治会は、
どこかに入って、自治会費を下げた方がいいと思う

（男性、40代、会社員）

○ 自分の様に市制が分からない人にとって理解の入り口になる
ような活動等あれば周りの人とも話題にしやすいかなと思
う。

（女性、20代、会社員）

○ 浜岡原発廃止 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 報告会は会場に行きにくい。報告書は頻繁に！！ （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特になし （男性、50代、会社員）
○ 安心、安全で暮らす為の整備（現在急激に整備されていると

ころとなにもしていない地域がある）地域によって差がある
と不信感がでるのはあたりまえです。

（男性、40代、会社員）

○ 本当に全員で考えないと、市が無くなると思っています。市
民代表の議員の方々はよっぽど考えないとマズイと思いま
す。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ いろいろな事を方針として列記しているが具体的な（いつま
でに）内容が欲しい

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 目に見える活動をしてほしい （男性、60代、会社員）
○ 選挙された地域に何か所か、議員専用の掲示板等設置して活

動情況等誰にでも見ることができる方法考えられるか？（議
員の活動程度がわかると思う）

（女性、60代、農林業）

○ 市長、議会のめざすビジョンを市役所やけやき等のカベに表
示して市民の目に見えるようにしてほしい。

（男性、30代、会社員）

○ 地元住民に対して、出来るだけ多く、議会報告会まで行って
頂くと有難いと思います！！

（男性、70代以上、農林業）

○ わかりません （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 学校（教室）にエアコンを設置して下さい。 （女性、40代、会社員）
○ 地区関連議員に限らず、議員の人の広報紙を作らせて広く回

覧してほしい　又は図書館等にて閲覧できるようにしてほし
い。自らの活動又は市政に対する考え方を文書の型で表現で
きないような議員ではダメである。作ってない又は作れない
人が多いのではないか。選挙に対する競争力が低下すると自
己PR力も増々低下してくる

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ ユーチューブ、インスタ （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 茶畑、田んぼ、畑…小川、eｔｃ・・自然を守ってほしい！菊
川って何もないよね・・と言われている。悲しい事ですね。
菊川はすごいね…菊川の○○に行きたい！！と言う場所がほ
しい。深むし発祥の地をなくさない為にもお茶のピーアール
をしながら、公共施設がほしい…と思います。・ＪＡの方々
が頑張ってくれているので市としても菊川のお茶をなくさな
い様、急須でお茶を入れ、菊川の人達の作ってくれている和
菓子を食べながらと言う施設があって、ほっとできる時間を
作れる場があれば良いなあと思う。（菊川茶で菊川のお菓
子、パンｅｔｃ…菊川だけの施設にしてほしい。

（女性、60代、農林業）

○ 議員の人がどれだけ地域へ出向いて調査しているのか、議会
で討論した事がどんな効果を出したのかわかるようにしてほ
しいです。

（女性、20代、公務員）

○ なし （男性、40代、無職（年金生活者など））
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○ 私もはじめてこのアンケートが届いてから菊川市議会につい
て改めて考えてみました。難しい事はわかりませんがこんな
風にアンケートで定期的に送っていただければ言いたい事も
楽に書きやすいと思います。

（女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 時代にあった事は、しっかりと見ててほしいです。生活、介
護の人がいる家の大変さ、等

（女性、60代、専門的職業）

○ 環境問題とかについてももう少し知りたい。 （女性、18～19歳、学生）
○ 市政のチェック。市民には忙しさなど様々な理由で直接意見

を述べられる人ばかりではない事への配慮。

（女性、40代、無職（年金生活者など））
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○ 若がえりをして欲しい （男性、40代、会社員）
○ 市政・市議会共に言えることですが、もう少し先見の眼を働

かせてほしい30年50年先の事を市民共に考えて行かなければ
ならないと思う　他市町村に比べ菊川市は遅れていると思い
ます

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民の為に役立つことを一生懸命頑張ってほしいです。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 菊川市手話言語に関する条例が制定されてから丸2年がたちま
した。議員のみなさんが率先して手話を学び、耳の聞こえな
い市民とも話しができるようになって下さい。

（女性、60代、専門的職業）

○ 高齢者や子ども、弱者に寄り添った対策など市民の考えをさ
まざまな機会をとらえて、すくい取り、想像力を働かせて考
えてほしい。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 地元に議員がいるといないで市議会への意識、注目度が違
う。今、地元に居ないので期待は少ない。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 市民の声を反映した、誠実な活動をお願いします。 （女性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市議会が市役所の状況をある程度見ているかと思うが、厳し
く監視する必要があるのでは？市役所は厳しさが全くなく甘
いと思います。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 頑張っていると思う。 （女性、50代、家事専業）
○ とくにありません。 （男性、30代、会社員）
○ 議員はもっと自らの足で動くべき。その地区にはいくつかの

問題がある。
（男性、70代以上、農林業）

○ 市民の要望が市議会を通じてどの様に行政に伝わり、どの様
に反映されているのか、対応等を知りたい。

（女性、50代、その他）

○ 近くに老人ホームを造ってほしい。 （女性、70代以上、その他）
○ 活動の明確さ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 何をやっているのかわからないから、やってる事を広めれば
いいと思う

（男性、20代、会社員）

○ 他の市町村が行っていることで、良いと感じたことなど、積
極的に取り入れてもらいたい。色々なことに関心を持っても
らいたい。

（女性、50代、農林業）

○ 市の将来的ビジョンの明確化、方向性の統一を計り「どんな
菊川市にしていくか」を皆にわかる様にしてもらいたい。

（無回答、50代、会社員）

○ 行動で示してほしい。 （女性、60代、家事専業）
○ 市議会は国会と違い、地元の活動が主なると思います。戸数

の少ない地区では市からの依頼になる役員決め等に苦慮した
います。そのような底辺を見て下さい。

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ なし （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市長の協力者であり、監視役であってほしい　市民に向いた
活動は何かを考えてほしい。

（男性、40代、会社員）

○ 選挙の時は非常に建設的な発言（公約）をされますがその後
どうなったのかよく見えません

（男性、70代以上、農林業）

○ お茶や、子供の事や高校生になっても医療もでるように考え
て下さい。

（女性、30代、パート、アルバイト）

○ 時代にあった問題を第1に活動してほしい （男性、50代、農林業）
○ 議会では、どんどん意見を出して、市民の為に頑張ってほし

いです
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 菊川市の将来的展望、ビジョンを構築して欲しい。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ コミュニティーバスの利用者が少ないと聞きました。　廃止
してタクシーの割引券を出しらどうでしょうか。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 菊川市は、もっと菊川茶の宣伝をすべきだ。　また、茶農家
が農業収入を増やせるような政策を期待する。

（男性、60代、その他）

○ 興味、関心がもてる活動をして欲しい。 （男性、60代、会社員）
○ 特になし （女性、30代、会社員）
○ 身近な事小さな事でも情報公開とかわかりやすく説明などほ

しい　個々の部落などに来て　議員さんなどからでも

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 消防は無くして良いんじゃない？税金のムダに思うけど （男性、20代、無職（年金生活者など））

設問26　自由記述

問26　あなたが菊川市議会に対して思っていること、こうすべきだと考えていることなど、菊川市議
会に対するご意見やご提案、ご要望をお書きください
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○ もっと女性議員を増やすべき。議員単位で地区割りをし、共
通テーマを持ちそれ以外にも地区特有の問題点をリストアッ
プ。4半期毎位に議員同志で話し合いの場を持つなかで、解決
策や推進策を決めていったらどうか。

（女性、70代以上、その他）

○ 特にありません。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 中心地ばかり開発され農業はおきざり。もっと考えて下さい （女性、50代、農林業）
○ 自分より市民のことを思い働いてもらいたい （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川がより魅力的な街になるよう頑張って下さい。 （女性、20代、会社員）
○ 30万円もらうことの大切さに気づいてほしい。 （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 議員のいる地区は手あついような…いない地区のことをもっ
と考えてほしい。

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 菊川を想って活動して下さい （男性、50代、農林業）
○ 特に無い （男性、20代、会社員）
○ 議員の仕事は行政のチェックだけでしょうか。市民が何を望

んでいるのかどうしたら市民が暮しやすい菊川市となるのか
を考えそれを実現することも必要ではないでしょうか

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ いっそ議員ではなく自治会代表を集めて市の運営をした方が
活気づくのではないか。議員報酬もいらなくなるし。

（男性、50代、会社員）

○ 大変な仕事ですが頑張って頂たい （男性、70代以上、農林業）
○ 駅の北口を一日も早く造って欲しいです　街灯が少なく、道

が暗く防犯上良くないと思います
（女性、50代、その他）

○ 住みよい街作り・子育てしやすい環境作り（子供の夜間・休
日の医療）

（女性、50代、会社員）

○ 市民ひとりひとりの声を積極的に聞いて頂けると嬉しいで
す。

（女性、50代、会社員）

○ 議会も市民に、市民も議会にオープンな関係を！！ （女性、50代、家事専業）
○ 特になし （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 人口が増えるように都市開発を行うべき。また、企業誘致等 （男性、30代、その他）
○ 特になし （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川駅の前の本通り失敗じゃないかな！（閑古鳥） （男性、30代、会社員）
○ そもそも菊川市議会がわからない。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 市内外から人が集まる魅力ある町づくりをお願いしたい。 （男性、70代以上、農林業）
○ 本当に市民の為の議会になっているのか、全員が意見を述べ

ているのか、欠席はしていないのか。
（女性、30代、その他）

○ 若い世代が安心して子育てができるような市政 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 議会でお願いしたいことを話し合ってほしいと思います。も
しいかなくても「この前の話を議会で話したよ」と言ってく
れると嬉しいです。

（女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ もっと市民と共にいるという感じをうけたい。　誰が何をし
ているのか全くわからない。

（女性、50代、無職（年金生活者など））

○ 議会の活動内容、情報公開をもっとしてほしい。 （男性、50代、会社員）
○ 選挙だけでなく、普段の時にこそ市民の声をひろう努力をし

て下さい
（男性、40代、会社員）

○ 議員さんの顔も活動している姿すらもみたことがありませ
ん。目立たないことは市民の為に仕事している動いていない
証拠です。名前を出さない出なくても人の為に働くことがで
きる議員さんが菊川にいてくれたらいいのに。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 子供の教育に力を入れて下さい （女性、60代、会社員）
○ 前の事項をみてくれ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 問25の（1）（2）（5）（6）を充実できる市議会に （男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 子供に対して安全、安心の為に予算を優先して欲しい （男性、60代、会社員）
○ 大変な仕事だと思いますが、民意の反映のため、誠実かつ謙

虚に職務を全うしていただきたいです。
（男性、20代、会社員）

○ 議員さんはもっと各地区の集会に参加してほしい。 （男性、60代、その他）
○ 誰かの為になるような事をしてほしい （男性、20代、会社員）
○ 選挙の時だけ、頭を下げて当選したら、しらん顔の議員さん

がいるのは、どうかと思います。

（女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 菊川をよくしていって下さい。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ なし （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 政務調査費の使途を細かく伝えてほしい （無回答、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 自分の地域の事を主に考えて、意見を言ってほしい。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢者は除くべき（70位）。もっと若手がやってほしい。 （男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））
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○ 市の発展のために新らしい企業、産業の開拓に力を入れても
らいたい。子供の成長や、教育に力を入れて感性を豊かにす
る町を作ってほしい。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 考えた事がない、が以後はもう少し興味を持つようにする。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 周りと同じ事をしないでほしい！　顔色をうかがわない事！
ハッキリ言う。

（男性、50代、会社員）

○ 原発問題に積極的に取り組んで欲しい。利権なくば無用以外
の何物でもないと思う。

（男性、30代、会社員）

○ 若い人達が元気に活動できる市になってほしい。その為に若
い人・学生・生徒などに、例えば「この町にほしい物」など
の意見を聞き、その中からできるものをやっていったらどう
でしょう。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ もっと活動内容を知ってもらう必要がある （男性、30代、会社員）
○ 議員がもっとまめに行動し、業務。市民を守る必要がある。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会、議員の活動を詳細に報告出来る様な方法の作成 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ もっと市民が参加できるように （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 現在の菊川市の財政状態を考慮した今後10年間の市政を市長
と共に進めてほしい。企業の誘致を含め収入が増えることを
考えた方がいいと思います

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 地域住民や支持者の意見を代弁しているのか？と思うことが
ある

（男性、60代、パート、アルバイト）

○ 介護、福祉の面、写真等で （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 普通に生活しているだけでは情報が入ってこず、議会の仕事
を知らない。人が集まる所になにか情報を得られるものを

（女性、30代、家事専業）

○ 市の将来ビジョンがどんなものか？ （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 誠実に！！ （男性、30代、会社員）
○ 議員の活動内容 （男性、60代、農林業）
○ 菊川市として、浜岡原発を再開する事に反対する立場を示し

てほしい。
（女性、70代以上、家事専業）

○ もう少し、会派をはなれ、話し合いをしてほしい。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 高齢者の運転免許変納について、もう少し家族の不担をなく
しタクシー無料化にしてほしい紙おむつも家族の収入でもら
えなかった掛川のようにおむつ券の発行をお願いしたい

（女性、50代、公務員）

○ 市民のために頑張って下さい （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 会派のシガラミを取り除き、真摯に、市政、行政の正しい方
向への指導をお願いしたい。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ すなおな気持で意見を聞く。自分気持を出さない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 各組織では解決出来ない問題が山積していく中、行政、地域
住民への働きかけ等議員の立場は重要です。その現状に耳を
傾け分析（短期なのか、長期なのか）して頂き組織への力添
えを頂けたらと思います。

（男性、40代、会社員）

○ 市民の意見が反映されているとは必ずしも思えない。　市議
会で市民が発言できる場を増してほしい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市議会と市民との間には、隔りがある。　選挙前と後では、
温度差が感じられる。

（女性、70代以上、家事専業）

○ 農業が高齢化して来る中、チームワークで取り組んで欲しい （男性、40代、会社員）
○ 地区の総会等などで、時々議会の報告等を5分、10分等行って

もらいたい。全員ではありません。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 福祉、義務教育に力を入れていることは評価する。　コミュ
ニティーは自発的なものであるべきで予算をつけて終りでは
困る。予算は減らしてよい。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議会は行政のチェック機関であるが、反対意見又は改正点な
ども積極的に具申し行政機関が実施する各種事業にも改正点
や予算配分等、具体的な意見をお願いしたい。

（男性、70代以上、専門的職業）

○ 問21に記載しました。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 他市にくらべて菊川市議会は代表質問が多すぎると思う　質
問内容を良く勉強してから質問に立って下さい。

（男性、70代以上、農林業）

○ 議会、議員と聞いただけで古い、固いイメージがある　もっ
と若い人材、意見を取り入れてみては？☆空き家、住宅リ
フォーム支援の補助金

（男性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 福祉バスの利用状況・方法に、もう少し改善の予知があるの
では？　税金利用でさいさんせいはだいじょうぶかな？！

（女性、60代、農林業）

○ 住みたいと思う街にして欲しい （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ より良い菊川市となるように頑張って頂きたいです。 （男性、30代、会社員）
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○ ホームページを見ることにする。 （女性、70代以上、その他）
○ 特になし （女性、20代、会社員）
○ ご立派な媒体のエライ人の記事にもおかしな情報は多い？ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 女性議員が少ないと感じています。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 駅北にたった創価学会の会館を何とかしてほしい。あんなも
のが建てば菊川市は悪い方向へ進むだけ。気持ち悪い

（男性、30代、農林業）

○ なし （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 特になし （男性、60代、会社員）
○ 子供達のスポーツの環境、遊ぶ環境をもっとととのえてほし

い。芝のグラウンドは人工芝で、公園のみ天然芝とか、公園
で球技をするにはかべがない

（女性、40代、会社員）

○ 市議、市議会に関心を持ちよりよい市政をと思うのであれ
ば、小学生、中学生の時から本物の議員に会いその人から仕
事の話をきく、次の世代の議員の卵をつくる。若い年齢で議
員になっていくことが未来へつながる事→このアンケートよ
りもっと下の年齢に聞けば？

（男性、40代、会社員）

○ ない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ アンケートが漠然としすぎて分かりにくい （男性、40代、会社員）
○ 弱者についてもっと考えていろいろ対策をおねがいしたい。

子ども達の安全を守れるよう考えていってほしい。
（男性、40代、会社員）

○ 特になし （男性、60代、会社員）
○ 市会議員さんは地区の細かい質問に耳をかたむけて市との橋

渡しをしてほしい。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市の将来像を見すえた事業を進めて欲しい。 （男性、50代、その他）
○ 今、スマホのやりすぎによる斜視やパソコンやゲームの依存

症、それによる若年性認知症が心配されていると思います。
食育や、喫煙の害と同様に早いうちになにか対応を考えてい
ただけたらと思います。

（女性、50代、農林業）

○ 全国的に市議の問題、不適切な言動が話題（ニュース）に取
り上げられる事が最近あるという事は、潜在的にどこの地域
にも知られていないだけであるという事を前提に市議の１人
１人行っている仕事でどちらかというと「できなかった事」
をこれは少し不適切な言動を自己判断としてほしい

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 議員経験者を市民に近い位置にいて頂き、市民の声等を聞い
て欲しい。

（男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 高齢者の運転免許の返納のすすめとそれに対応する交通手段
を充実して頂きたい。市営バスの運行など

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員の公費による海外旅行はやめたと思うが、万が一続けて
いるならやめるべきだ。どうしてもやるなら（研修旅行だと
云うなら）どう市政向上に生かすか、個人毎の報告を広報等
で公表すべきだ。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 調査費も限られると思いますが、問題となる件には他の市等
の事例、現状を調査し改善に向けて提案して欲しい

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 病院にいくコミュニティーバスを多くして下さい （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 行政との情報量に圧倒的な差があり、質問にしても代案のヒ
ントを得るための情報収集の基盤について行政をチックする
議会側にも整える事が必要である。議会においても、情報不
足による詰めの甘い質問が多く、うわべだけの議論になって
いると思う。

（男性、50代、公務員）

○ 旧菊川町は発展をしているが、（旧）小笠町は静鉄ストアー
南店がR.2.3.31をもって閉店する。これから高齢者はどうす
るのか？考えてほしい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ サラリーマン議員はいらない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市長にハッキリ言える議会になってください。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民と個別会合を増やしたらと思う （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 一般有古は、多数有るが行動が伴っていない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 駅の整備（南北連絡通路）、道路の整備（国北の接続）企業
誘至を積極的に進めてほしい。

（男性、50代、会社員）

○ 農業に関する知識が貧しい　作物の収穫時期等知らなさすぎ
繁忙期に催し物等の会議等やめてもらいたい。

（男性、60代、農林業）

○ 菊川市のため、何が必要か、市民はどんなことを期待してい
るか、議員としてもっと勉強してもらいたい

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川市の発展を祈るのみです。 （女性、70代以上、農林業）
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○ 北が発展して南がおくれている。　南の議員さんすこし考え
ていただきたい

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 女性の議員が増えるとよいと思います。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 民意によって努める事が出来ている事を忘れず、支持者、不
支持関係無く、幅広い中で要望等を受け入れて議上で皆の為
に労を惜しまず精進して頂きたい。皆に分かり易い説明、政
策を是非とも実践して頂きたい

（男性、50代、会社員）

○ 経費減少により減税 （男性、30代、無職（年金生活者など））

○ 議会活動報告をだれもが確認できるように、していただきた
い。

（男性、50代、会社員）

○ 憲法を守った活動をしてほしい。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 無し （女性、60代、家事専業）
○ 回わりの市や街がやったからと追随するのでなく　独自の菊

川らしい取り組みをしてほしい。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市民と一体になって菊川市を良くする。監視だけで無く建議
を多く出すべき。

（男性、60代、農林業）

○ 菊川市の大きな企業（運送会社など）道や、入口等防犯カメ
ラを付けさせ、通学路などでの事故等を、減らす事をして
いってほしい
事業への指導をしてほしい

（男性、40代、会社員）

○ 社会的弱者に対する政策及び青少年に対する国際交流の方向
性及び、３．１１災害に対する対応

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 障害者（身体・精神）へのより配慮・理解・勉強。 （男性、30代、その他）
○ お茶中心より変化して下さい （女性、60代、専門的職業）
○ 質問に対しての解答が、「検討する」「考えています」等、

不明確なことがある。
（男性、70代以上、その他）

○ 市政を知らないながらも意見の交換がより活発になればと思
います。子供達が何かを学ぶ為の土壌が豊かな土地であって
ほしいです。

（女性、20代、会社員）

○ りっぱなスローガンではあるけど菊川に産まれ育ち生活して
いる者は目に見えて良くなっているとは感じられない。　市
外から越してくる人達の見方はちがう。

（男性、60代、パート、アルバイト）

○ 菊川（川）をきれいにして欲しい。親K性が高まり、住みたい
菊川にして欲しい。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 菊川駅東側壁の小山ゆうのお茶に関するマンガイラストを撤
去してほしい。品格に欠ける。

（女性、50代、専門的職業）

○ 市議会、議員さんとの距離が遠く感じます。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 具体的活動が明確でないのでわかりません。 （男性、70代以上、その他）
○ 議員が外に出て演説等アピールすべき（今は町長しか知らな

い）
（男性、40代、会社員）

○ 問25が全てです （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川が発展することは良いことだと思うが、まずは市民第一
に考えてほしい。少子化・高齢化に対応し、誰もが住みやす
い町にしてほしい。

（女性、30代、会社員）

○ 特にありません （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員人数　報酬｝市民全員にアンケートを取ってきめたい （女性、70代以上、家事専業）
○ 中心部のみ金をかけ、他は後まわし。何のために税金払って

る。中心部の人達から税金多くとれ。
（女性、60代、農林業）

○ 以前は議員個人の公報紙の発行があり、市全般、地域の情報
を知る事が出来ましたが、最近はない様です。地区事の議員
さん達が情報紙の発行を年3～4回して欲しいです。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 選挙の時だけの公約はやめてほしい。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 私のように全く興味を持たない者が、ハッと思い興味を持て
るような報告ややり方を提供して下されば・・・・

（女性、40代、専門的職業）

○ 地元の議員の活動報告が書面で受け取ったことがない　何を
進めているのかわからない

（男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 菊川が住みやすいとは思うけれど、便利という面であまり実
感していない。

（女性、20代、学生）

○ 市民の議会等の感心が低いのでは、議員たちにみりょくがう
すいように思います。

（女性、60代、家事専業）

○ 特になし （男性、30代、会社員）
○ 買物にいくと色々と物価が高くて生活が苦しいので世の中を

豊かな世の中にしてほしいです。消費税増税断固反対です。

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 派開（町内も）ではなく、菊川市の為に全体で結果を。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））
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○ 駅前に対する開発はどう思うのですか？ （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 外人が増えているが、町内会とつきあわず、ごみの出し方を
守らず困る。対策をしてほしい。

（女性、40代、会社員）

○ 特になし （男性、50代、会社員）
○ 公報等で市議会とは的な説明をいただいているが、なかなか

イメージが付きづらいため、何か工夫があればお願いした
い。

（男性、30代、会社員）

○ 赤字を減すこと。市民の足（バスの件等。） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 個人主張が強い時代ですが、公の意識を皆が持つようにしな
いと（教育？）子供からお年寄まで、皆で助け合える、声掛
けの出来る町であればと思います。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市としての最重要課題を何項かあげ具体的な取組進み具合の
報告を！

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 菊川市の行政能力などの向上　税務危機管理・市内施設の接
遇など

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 自分自身、日頃、関心が薄い事を再確認しました。このアン
ケートを機会にもっと関心をもっていきたいと思います。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 自分の生活をおくるたけで精一杯である。選挙の際はペコペ
コしているが、実際生活を送っていても議員の方と会う事も
なし、どうしたら接する事ができるかもわからない。忙しす
ぎて「議会だより」も目を通すだけである。本当に困ってい
る事を議員さんは、耳を預けてくれているのでしょうか？

（女性、40代、パート、アルバイト）

○ もっと若い人が働ける議会にする。 （女性、40代、会社員）
○ 市内での児童虐待も相談がある様ですか

積局的に取り組んでほしいと思います

（女性、70代以上、パート、アルバイト）

○ （記入なし） （女性、70代以上、その他）
○ 別にナシ （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民の代表でいいのでは、地区代表でも良いと思う。 （女性、50代、家事専業）
○ 新議員になった直後には議会報告を行って頂けますが、時が

経過するにつれて報告会は少なくなる傾向が多くなると思い
ます。新しい議員さんほど報告会を行う回数が多いと思いま
す。年数を重ねる度、報告会は少なくなるのでは？

（男性、70代以上、農林業）

○ 有言実行して欲しい。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 日々ありがとうございます。 （女性、18～19歳、学生）
○ 議員一人一人が市民の事第一と云う意識を持って活動して欲

しい！

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市民の代表としての自覚を強く持って頂き、誠実な気持ちで
職務に取り組んで頂ければ、それだけで十分だと思います。

（女性、30代、会社員）

○ 市民の意見を聞き、改善すべき点に取り組むべき （女性、30代、会社員）
○ 障害者がもう少しくらしやすくしてほしい （男性、30代、会社員）
○ 菊川市をもっとよい市へ （男性、50代、会社員）
○ 30代～40代の議員が多くなると良いと思います。 （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 多くの市民の声に耳をかたむけて　どんな事を期待し望んで
いるか議員さん同志で話し合ってほしい。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 集中・専門型議員を育成すべき。そうなるべき。調整型（多
数参画型）議員は不要。排除すべき。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 選挙の時だけ、応援のお願いという形であいさつに来るが、
その後は一切会うことはない。活動内容も不明の為、議員に
なりたいだけの人の集まりと思ってしまう

（女性、40代、会社員）

○ 困っている人を支えていく市になってほしい （女性、20代、パート、アルバイト）

○ 環境美化 （女性、30代、家事専業）
○ 10年、20年、30年後に幸せに暮らせる市であることのビジュ

ンをわかりやすく伝えて欲しい（見せて欲しい）
（男性、50代、会社員）

○ 市民が菊川市に住んでよかった、と思えるような市政をして
ほしい。

（女性、40代、会社員）

○ わからない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 子供の教育にIpadを配るなどムダ。老人に対する投資が多す
ぎる。老後に税金をかけてもしょうがない。今市を支える20
～60歳に金をかけるべき。

（男性、20代、公務員）

○ いつも何時も市民の代表として弱者に向き合い高齢者に向き
合い市民の為に市民と共に過ごし易い菊川市にして下さい。
公約を忘れずに

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 老人から子供まで住みやすい町作り　生きがいのある町作り （男性、30代、会社員）
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○ 菊川市がもっと発展する様　市に働きかけてほしい。掛川市
の様に。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市民の意見・要望を市政に反映していただける活動を推進し
てほしいと思います。

（男性、50代、会社員）

○ 個人もそうだが組織も派閥の色を出してほしくない（議員同
士の溝が見え過ぎると思います）

（男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 別になし （女性、40代、会社員）
○ 議会をやって、前に進んでいるのだろうかと不思議に思う。

成果が見られない

（男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 市民の要望とマッチした議案が議会を盛り上げてくれると思
います。そしてその力のある議員さんが多い議会が必要で

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 向上心 （男性、30代、会社員）
○ 別になし （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 菊川市内において、住みよい地域（若い世代が住みやすい）
と住みにくい（老人にとって住みやすい）地区がある。閉鎖
的で若い世代の話を聞かず、家に子どもがよりつかないかな
いといった地区を若い世代が住みよい環境にしてほしいで
す。

（女性、40代、家事専業）

○ 菊川深むし発祥の地のピーアールをしながら、この豊かなお
茶、田んぼ、畑…自然を大切に守っていける様、市長との一
番のパイプを強くつなげてほしいです

（女性、60代、農林業）

○ 議員の定年又は年令制限を検討すべき　65才以上は議員を止
める。

（男性、60代、パート、アルバイト）

○ （旧）菊川町ばかり発展していく一方で、（旧）小笠町はど
んどん衰退していってるように思います。もう少し両方の町
に均等にできればいいと思います。

（女性、20代、会社員）

○ （問25に書いてしまいました・・・。）菊川市にとって何が
必要なのか考えてほしいです！議員さんのまわりばかり道路
のホソウや歩道をつけていたりしていると（？）と思いま
す。みんなが本当に必要な意見にビンカンになって下さ
い！！若者の声を！！

（女性、20代、公務員）

○ 大きな企業、大きなお店ができて人口がふえてほしい （男性、20代、会社員）
○ 菊川市がもっと良くなるように、活発な議会活動を望みま

す。
（男性、50代、会社員）

○ なし （男性、40代、無職（年金生活者など））

○ 町の為に何をしたか？と議員に聞いてみたい （男性、50代、会社員）
○ 若い世代にもう少し補助が欲しい。 （男性、20代、会社員）
○ 市民が市議会に対して、市政に対してもっと関心を持つべき

だと思うし、より良い市にする為には市議会・市民の両方の
努力が必要だと思う。（特に若い世代）

（女性、40代、パート、アルバイト）

○ 今、子育てをどちらかというと重視していますが、はっきり
いって年金生活の方が毎月大変に暮らしている人の方が多い
と思います。自分の親もそうですが80才以上の人達は大変な
思いをして生活しています。

（女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 市民の生活、今は、農家の人の声　・介護する人がいる家の
介護している人の大変さ、現実は本当に大変です

（女性、60代、専門的職業）

○ 充分満足して生活させてもらっている。が、税金をもう少し
上げてでもいいから、バスが10時頃に1本あるとさらにうれし
い。

（女性、18～19歳、学生）

○ 子育てなどに力をもっと入れてほしい。他の市町村からも注
目される様な政策を。

（女性、40代、会社員）

○ 議員が責任を感じ、やりやすいようにしてあげて欲しいで
す。どんな意見でも取り上げてくれる市のあり方が大切なの
ではと感じます。

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 発言の体裁は整っているが、具体的にどうするのか意見が伴
なわない。財政が逼迫しているという意識に乏しい。

（女性、40代、無職（年金生活者など））

68



○ 知識がないので無理。　20歳代の若い人が働けるような場に
したい。

（男性、60代、農林業）

○ 若人の議会への挑戦に期待します （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 能力がないから、地域の活動で十分。 （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 自分には多岐にわたる知識を身につける能力がない。 （女性、60代、専門的職業）
○ 自分の仕事をやめて専念しないといけない。家の豊かさがな

いと出来ない。そういう点では報酬が少ないのかも？

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ そのような器ではない （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 他、県会議員が無投票だったが、それは良くないと思う。
選挙はやるべきだと思う。若い人が手を上げる（議員になり
たい）と思う菊川市になってほしい。

（女性、40代、専門的職業）

○ 自分が何の役にもたたない人と思うから。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 今、やりたい仕事ができているから、この先もこれを続けた
いから。

（女性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 83歳の高齢者なので、「わからない」が多くてすみません。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 自分の年令ではダメ。若い人が参加出来る様にしたら良いか

検討したらどうかと思う

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 能力不足 （男性、60代、農林業）
○ 教養がない。学歴がない。まずは、家庭を守る事が1番だと思

うから。
（女性、50代、家事専業）

○ 仕事や家族があるため、やってみたいとは思いません。仮
に、定年をすぎある程度の自由の身になれば考えられる可能
性もあると思います。

（男性、30代、会社員）

○ 年齢的に働けない。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 人と話すことはすごく苦手なので考えた事もない！ （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 魅力がない （女性、20代、会社員）
○ 今まで多くの自治体役員、ボランティアを活動してきた。定

年後は楽しみながら好きな分野でそれなりの活動が出来れば
充分で、その分野にそれぞれ議員や対象事項が有れば（関係
する事）質問をしたり、現場へ行ったりして自分の意見を言
えればそれでいい。

（男性、70代以上、農林業）

○ 自分には無理です。 （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 若手の議員が活動できる環境になって欲しい （女性、20代、会社員）
○ めんどくさそう。自分には合わない （男性、20代、会社員）
○ 現在、単身赴任中でもあり、菊川市の状況もよく把握できて

いない。議員は選挙にお金もかかり、リーダーシップ＆ボラ
ンティア精神がある人でないと務まらないと思うので。

（男性、40代、会社員）

○ 特になし （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 自信が無い （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 年齢が過ぎている （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 家事専業、親の介護、孫のお世話毎日が本当に忙しいです。
申し訳ないのですが、余裕がありません。

（女性、60代、家事専業）

○ 体力的に無理に思う。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 分不相応と思う。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 市民の為にできる仕事がない （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 生活がいっぱい×２で自分だけで無理！ （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 自分の家の事で手いっぱいのため、時間が取れない。議員を
やらなくても色々な団体の役職が廻ってきているし、個人的
にも結婚もしてないし自分のやりたい事もあまり出来ていな
い。

（男性、50代、農林業）

○ 議員になる知識もなく、年齢も高いし知名度もなし無理で
す。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 高齢である。資質に欠けている。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 若い人に活躍してもらいたい。 （女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ やるだけの知識や能力がありません。 （女性、60代、会社員）
○ 年齢が80才に近いので出掛られない （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 力量がないから （女性、50代、家事専業）

設問27　自由記述

問27　あなたは、市民のために議員として働いてみたいと思いますか。（全く思わない）
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○ 政治知識のとぼしさ （男性、50代、会社員）
○ （記述なし） （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 目立つことを好まない （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 年齢的にムリ （男性、70代以上、専門的職業）
○ 年齢的な面。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢的に無理。 （女性、70代以上、その他）
○ 気持がない （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 菊川市からどこかの市へ移転したいくらい税金をとっても、
あまり上手に活用されていない　市民サービスが他の市に比
べてひどい　菊川市でいいサービスは環境保全センターくら
い　広報紙もカラーつかいすぎ。配布日が遅いし。もったい
ない。

（女性、60代、会社員）

○ 年齢的に無理です。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ その人格がない。弁が立たない。清濁を合せて呑めない。 （男性、20代、会社員）
○ つかれるだけ （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ （あたりまえだが）公人としてすべてにおいて正しくなくて
はならないような気がするため。とても無理！！（市民は議
員にそれを求めている）

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 年齢的にムリだから。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ そんな能力は無い （男性、50代、農林業）
○ 仕事が忙しい為 （男性、20代、会社員）
○ 自分のしたいことや気になることを自由にできないから。

議員が市民と一緒になって活動しているとは見えないから

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 実際にやってみないとわからないことでしょうが、少なくと
も現状では印象が悪すぎる。

（男性、50代、会社員）

○ 年齢的（70超）肉体的に無理 （男性、70代以上、農林業）
○ 信頼を得られる自信がない。 （男性、20代、自営業（商店、企業経営等））

○ 年齢 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 今の自分では、他人に認められないと思うので （女性、50代、その他）
○ 高齢の為 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 今の仕事が自分に合っていると思うから （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 年齢的にも身体的にも無理のため （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 老人です （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 他の仕事をしたいから。 （男性、20代、学生）
○ 時間がない。 （男性、50代、会社員）
○ 思わないのはそんな力がないからです。 （女性、60代、会社員）
○ しかし、議員は市民一人一人の代表→選挙で受かったら議員

様（いばること）になるのは許せない！！　市民の意見を聞
き、反映することをしてほしい。　☆議員一人の自分意見を
言うのではないのだ

（男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 高齢 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢のため （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 市民の役立つ活動は出来ないから （女性、60代、家事専業）
○ 市民の為に先頭に立って色々なことをやれないと思うから。 （男性、60代、その他）
○ 年齢面で活力が無い。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ そんな大きな人間ではないので、自分の事、家族の事でいっ
ぱいです。

（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 議員のような大役は考えた事もありません （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ とても余裕がない （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 年齢的に“思わない”（議員の若返り、女性進出を望む） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ すでに若くない。もっと若ければ考えたかも… （男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 性格的に合わないと思うため。 （女性、20代、公務員）
○ その器ではない。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ ゆとりがなさすぎる仕事に従事している。 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 力量と資質が無い （男性、60代、会社員）
○ そこまで情熱はない！　人の顔色をうかがっておたら、この

職業は務まらない！
（男性、50代、会社員）

○ 自分には議員としての知見もないから （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 思考能力が、おとろえました。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 老人だから （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 資質がない。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 議員をやるほどの知識がないから。 （男性、30代、会社員）
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○ 自営をしている人が議員をやって報酬もあり（生活可能な）
というところがよくわからない。議員オンリーではないと思
う

（男性、30代、会社員）

○ 年齢的に無理 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢のため （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢的に無理　他町から引っ越してきた菊川市になじめな
い。

（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 魅力がない （男性、30代、会社員）
○ 学がないので、無理だと思う。 （女性、30代、パート、アルバイト）

○ 「市民のために！！」って思う心が無いから。 （男性、30代、農林業）
○ 日々の仕事がいそがしすぎる。 （男性、60代、農林業）
○ 自分自身の現在の仕事が自分に合っているので、他の事は考

えない。
（男性、40代、会社員）

○ 私には無理 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 時間がない （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 当選する支持が得られると思わない。 （男性、60代、パート、アルバイト）

○ 資質や活力が備わっていない。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 仕事がありますので、議員の仕事の内容を知らないので （女性、50代、会社員）
○ 表に立とうと思わない。メリットない （女性、30代、家事専業）
○ 年齢が古いから。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 政治家は黒を白、白を黒と平然として言えなければならない
と思う。　自分にはそれがない。

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢 （無回答、60代、家事専業）
○ 他の仕事がある （男性、60代、農林業）
○ 選挙に出る資金が無い （男性、50代、会社員）
○ やっている事が、例年通り。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 仕事が忙しい。人前で発言するには、大変なことだと思う （女性、50代、公務員）
○ もっと住民を大事に困ってる人を市からたすけましょう。菊

川市だけでも。

（女性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ 資質がない （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 現在84才です。よくわからず　すみません （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢的におそい （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢令のため（83才） （女性、70代以上、家事専業）
○ 性格的な所。持病がある。 （男性、40代、会社員）
○ 体力的にも、精神的にも、無理です。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 子育て中！ （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 行政のチェック機関である議会が最近、市民の考え方と大き
く相違していると感じられる。酷い意見と思われが、もう少
し身近な小さな問題でも重要な内容を含んでいる事が多々あ
ります。身近でいつでも相談相手となってくれる議員を切に
望みます。

（男性、70代以上、専門的職業）

○ 高齢。能力低下 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 自分の体調が心配です。 （女性、60代、家事専業）
○ 時間がない。いそがしい。 （女性、30代、自営業（商店、企業経営等））

○ 能力不足 （男性、60代、会社員）
○ 体力的にむりかなと思う。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢的に無理 （男性、70代以上、農林業）
○ 働きながら議員が出来るとは思えない。議会の開催日時や行

事、イベントへの出席等、あり、働く者でも議員になれなけ
れば難しいでしょう。

（男性、50代、農林業）

○ 勉強不足。 （女性、60代、農林業）
○ 菊川市に魅力がない為 （女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 自分の仕事で大変なため。 （男性、30代、会社員）
○ 高齢、市と県の仕事けっこうやった。もうこの位。 （女性、70代以上、その他）
○ 他の人から色々言われるのはいや！！ （男性、50代、会社員）
○ 能力もなく無理だから。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 個人が良くなっていって市であり街が良くなっていくので
あって政治が個人を幸せにすると思っていない

（男性、30代、農林業）

○ 人物が適していない （男性、60代、会社員）
○ 市民の為に、積極的、意欲的に活動する議員がいれば、その

人に協力したい、とは思う。

（女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 若い時代であったなら。 （男性、70代以上、農林業）
○ 年齢的 （男性、70代以上、その他）
○ 忙しいので （男性、40代、会社員）
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○ 今の仕事が充実しているので。 （男性、40代、会社員）
○ 体調不良のため （男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 出来ない為 （女性、50代、その他）
○ 高齢の為。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 他にやりたい事があるから。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 身辺・近隣で特別困る事はありませんし（関係ないですが）
高齢なため、思いません。

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 87才でむりだと思います　今私はとって良い暮らしやすい菊
川市と思います　ひこが3人居ます　子育支援をたのみます

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢的にも体力的にも無理　人に役立つ事はしたいと思う。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢のため （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 日々の生活が忙しくて…。 （女性、40代、パート、アルバイト）

○ その様な能力がない （男性、50代、会社員）
○ 体調不良の為、体力が伴わない。 （女性、70代以上、家事専業）
○ 面倒そう。 （女性、20代、会社員）
○ 議員として働いてみようと思う理由が無いため （男性、40代、会社員）
○ 現在議員やっている方より適任者は多勢いる　今、議員とし

ておごることなく勉強する必要ある　年令も50代位の人に期
待する

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢の為　体力的に無理だと思います （女性、70代以上、農林業）
○ 現在は奉仕の心の有る人がなくなり悲しいです　だれでも出

来るのでない

（男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 名誉など何も要らないと思っている。自分の様な人徳が全く
無い者にしてみればとても努まらないと断言できる。政治は
難しい

（男性、50代、会社員）

○ 自身のこと家族のことでいっぱいいっぱいなので （男性、20代、専門的職業）
○ 40代がベストと思うから。60代ではムリ（体力、気力） （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 高齢であるしそのような力も無い。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 時間がない （女性、40代、パート、アルバイト）

○ 合っていない （女性、60代、家事専業）
○ 議員の質を考えても　やれるとは思えない。何となく名誉職

と考えているのでは・・・と思われる人もいないことはない
かナと・・・・？

（女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 現在のところは思はない。職を離れれば考えても良いかも （男性、60代、会社員）
○ 時間がない （女性、40代、会社員）
○ 資質がない、自分に能力がない。 （女性、70代以上、会社員）
○ 髙齢者の為　議員は能力、体力が充分にある若い方にお願い

したいです。
（女性、60代、パート、アルバイト）

○ 自分は意見が片寄りがちな傾向にあるので適性がない。仕事
内容自体の興味はある。

（女性、20代、会社員）

○ 他にやりたいことがある。 （女性、20代、会社員）
○ 能力がない。 （男性、70代以上、その他）
○ 80歳過ぎているから若い人達に託す。 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢のため （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 私は議員としての力量はない。 （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 高齢者 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員としてお金をもらってやるよりも、できる時にボラン
ティアで市民のためになることをしてみたいと思う。（地域
の清掃活動や地域行事の運営を手伝うなど）

（女性、30代、会社員）

○ 市の変化が見られないから （女性、70代以上、家事専業）
○ 年齢（高齢） （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 今の仕事だけで手いっぱい！！生活にゆとりのある人が議員
になってる。毎日の生活に追われてますのでムリ。

（女性、60代、農林業）

○ 今の状態で30万の報酬がもらえれば、生活が楽になる。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 残りの人生を自由に過したい。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ これから若い世代　議員も若がえりが必要では。 （女性、60代、家事専業）
○ 年齢的。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 日々の生活におわれて、思いつかない！ （男性、50代、会社員）
○ 年金、体力面で無理 （女性、70代以上、家事専業）
○ 自分の事で精一杯 （男性、60代、農林業）
○ 若い人たちがどんどん出ていってもらいたい （女性、60代、パート、アルバイト）

○ 高齢者故 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 脳力体力無し （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 大変だし責任のある仕事だと思う （女性、60代、無職（年金生活者など））
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○ 器の問題ですね！ （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 能力がない （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 興味がない （男性、50代、会社員）
○ 自分の能力、資質の問題 （男性、60代、会社員）
○ 責任重大でありＷワークで出来るものではないと考える。ど

ちらかが疎かになる。報酬に見合う成果は、むずかしい。
（男性、40代、会社員）

○ 本来、議員はやりたいから、ではなく、周りから押されて出
るくらいの人間でないと公の為に働くことは難しいと思って
いるから。

（男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 菊川市の特済に対するビジョンがはっきりしない。抽象的な
表現が多く進んでいるかわからない

（男性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 他に将来やりたい仕事があるから （女性、18～19歳、学生）
○ 必要な知識が無い　市議会についてあまり興味が無い （女性、40代、会社員）
○ 年齢的に無理 （男性、60代、会社員）
○ 私に議員としての能力があると思わない。 （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ 今の仕事、家庭が大切 （女性、30代、会社員）
○ 能力がない （女性、50代、家事専業）
○ 人の心配り、思いやり等、表現が苦手。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 年齢が多くなったので、無理だと思います。（85才） （男性、70代以上、農林業）
○ 知識がない。話しが上手ではない。若い人にやってもらいた

い。
（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 思う時も思わない時もある。 （男性、50代、会社員）
○ 自分が高齢であること （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 高齢のため困難 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 自身の家の事で精一杯 （女性、50代、パート、アルバイト）

○ 市民から信頼されていないので。 （女性、30代、会社員）
○ 活動を知らない。 （男性、30代、会社員）
○ 選挙の時の演説や電話、朝から夜までうるさすぎる。場所や

時間をもっと考えて欲しいと思います。
（女性、50代、パート、アルバイト）

○ 今は仕事があるので無理 （男性、50代、会社員）
○ 自分の仕事と両立はできないと思うので。 （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ 年齢的にもきついし、議員になるのに必要な知識や力も、残
念ながら持ち合わせていないので

（女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 自分や親の事でいっぱい （男性、50代、会社員）
○ シルバー民主主義では町政はよくならない。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 知識がないため （女性、20代、パート、アルバイト）

○ 素質がない。 （女性、30代、家事専業）
○ 仕事が充実している （男性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 85才です （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 家族を守ることで精一杯、余力や知識不足 （女性、60代、その他）
○ 年齢 （女性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 自分には政活動能力は無い （男性、70代以上、自営業（商店、企業経営等））

○ こんな事を聞く事、事態おかしい　何のためのアンケート？ （男性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 能力が無い （男性、60代、無職（年金生活者など））

○ ただ大変。 （女性、60代、無職（年金生活者など））

○ 年齢も無理ですが、能力がありません。 （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ やりたいと思わないから （男性、30代、会社員）
○ 高齢だから （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 議員をやるより、会社員で働くほうがよいから （男性、60代、会社員）
○ まず、家庭の生活を優先し、子育てをしたいから。 （女性、40代、家事専業）
○ 60才を過ぎ、これからの日本を背負う世代に適切な道筋を付

ける事は困難と考える。
（男性、60代、パート、アルバイト）

○ 仕事上　その立場にない （男性、20代、公務員）
○ 今までは関心も無くきたが、このアンケートを機に広報紙な

どを読んでみたいと思うが、議員になろうとは思わない。
（男性、40代、会社員）

○ 自分には荷が重過ぎる。 （男性、40代、自営業（商店、企業経営等））

○ プライベートが無くなりそうな気がします。 （女性、40代、その他）
○ 市政に関わり、動かすお仕事であり、自分にそれ程の知識は

備わってはいないと思うから。
（女性、40代、パート、アルバイト）

○ 議員になる人はそれ相応な能力がないと出来ないと思いま
す。人前に立つのが平気な人　話をするのが得意な人いろん
な事に対してよく勉強（努力）ができる人etcあと人柄もある
と思います。

（女性、50代、自営業（商店、企業経営等））

○ 家の事、等で動いているのでこれ以上、働らけない。 （女性、60代、専門的職業）
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○ 介護などあり身動きがとれない （男性、40代、会社員）
○ いそがしいので （男性、40代、会社員）
○ 向いていない （女性、20代、会社員）
○ 高齢 （女性、70代以上、パート、アルバイト）

○ 才能がない （女性、40代、会社員）
○ 難しい話は苦手だから、自分には無理だと思います。 （女性、20代、パート、アルバイト）

○ 能力も年令も過ぎてしまってます。 （女性、60代、自営業（商店、企業経営等））

○ 高齢のため （男性、70代以上、無職（年金生活者など））

○ 国会議員などのように熱い情熱や志を持った議員は殆どいな
いように思われるので

（男性、50代、会社員）

○ お金がない。（選挙活動にお金がかかる。）何かミスがあっ
た時、普通の生活よりもリスクが大きい。利害関係があった
人ともその後もつき合いが続くので本当にやらなくてはなら
ない事でも断行できそうにない。若くして当選した人は落ち
たらすぐお金に困りそう。議員年金は理解を得られる事はも
う無いと思うが、元議員がお金に困って道を踏み外して報道
されるのも恥ずかしい。

（女性、40代、無職（年金生活者など））
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